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Третья сессия областного Совета народных депутатов

ОБЕЩАНИЯМИ СЫТ НЕ БУДЕШЬ
Стало уже доброй тради

цией открывать работу сессии 
всевозможными заявлениями, 
обращениями от лица депута
тов областного Совета. Не 
стал исключением и вчераш
ний день.

После недельного перерыва 
в оаботе сессии первым вопро
сом для обсуждения стало 
заявление депутата и одно
временно секретаря обкома 
партии В. Романова. Он ска
зал примерно следующее:

— Я думаю, что никого не 
оставило равнодушным вы
ступление Бориса Николаеви
ча Ельцина на сессии Верхов
ного Совета России на прош
лой неделе. Почти семь меся
цев прошло со дня нашего 
избрания народными депута
тами. Срок достаточный, что
бы нам. встать на ноги. Но сей
час наблюдаются обратные 
процессы — нарастание стра
ха среди людей, развал эко
номики. Поэтому мы не мо
жем оставить без внимания 
слова Ельцина, где он просит 
местные Советы не расшаты
вать и не разваливать своими 
непродуманными ’ решениями 
Россию, когда каждый регион, 
область пытаются ухватить ку
сок пожирней,

Поэтому я обращаюсь ко 
всем депутатам: с сегодняш

него дня все проекты реше
ний, вносимые президиумом 
облсовета, не должны проти
воречить российским законам. 
Необходимо создать незави
симую юридическую экспер
тизу. Мое предложение про
шу поставить на поименное 
голосование.

Что это, искреннее жела
ние добиться политической 
стабильности в области, в рес
публике, которой так не хва
тает, или политическая игра? 
Мнения на этот счет раздели
лись. В конечном итоге, со
шлись на том, что необходи
мо предложение В. Романо
ва размножить среди народ
ных депутатов, а потом уже 
принимать решение. Предыду
щий опыт кое-чему учит...

С отчетом о пребывании де
легации Свердловской облас
ти в Москве и о переговорах 
с Президентом СССР, союз
ным и российским правитель
ствами выступил ее руково
дитель, председатель облис
полкома Э. Россель, Суть его 
отчета состояла в следующем. 
В переговорах с Горбачевым, 
Рыжковым и российским пра
вительством области удалось 
добыть кое-каких продоволь
ственных продуктов на бли
жайший месяц, полтора. А что 
будет в начале следующего

года? Увы, на это никто так и 
не смог дать конкретного от
вета. По словам Э. Росселя, 
даже Президент был бесси
лен чем-то им помочь. Он вы
слушал их и пообещал в даль
нейшем внимательнее отно
ситься к Свердловской обла
сти.

Что скрывается за этими 
словами? Ясно только одно, 
что помощь со стороны не 
придет. Разве что по старой 
памяти Н. Рыжков поможет, 
как и сейчас, достать продук
ты. Даже, казалось бы, логич
ный переход на карточную 
систему в области при всеоб
щем дефиците продуктов и то
варов, оказывается, еще боль
нее ударит по свердловчанам. 
Нам сразу срежут многие фон
ды. Получается, что по статис
тике каждый житель области 
потребляет 75 килограммов 
мяса в год (а мы говорим, ку
шать нечего), что значи
тельно выше многих средне
годовых показателей в других 
регионах страны. Даже М. Гор
бачев посоветовал не торо
питься с «ведом в области кар
точной системы. Иначе насту
пающая зима будет напоми
нать блокадные месяцы в Ле
нинграде.

Кстати. Из государственных 
резервов наша область полу
чит одну тысячу тонн живот
ного масла, которого может 
хватить до конца октября. 
10 миллионов банок мясных 
консервов, и, наконец, 8 ва
гонов с импортными сигаре
тами. Вдобавок к этой «слад
кой жизни» з область должны 
завезти 17 тысяч тонн сахара.

Но все принимаемые прави
тельством меры больше на
поминают дележ тришкиного 
кафтана. Сегодня нам по
везло, «случайные прохожие» 
обеспечили нас деньгами и 
продуктами на день. А что 
ждет нас завтра?

Поэтому, возможно, наступа
ющая передышка для облис
полкома и облсовета будет 
короткой. А потом опять но
вое заявление и новые ходо
ки в Москву?

Отчасти многие эти пробле
мы должна будет решить про- 

* грамма неотложных мер по 
обеспечению продуктами пи
тания населения Свердлов

ской области при переходе к 
рыночной экономике в 1991-92 
годах. Вчера этот документ 
депутаты продолжали деталь
но обсуждать.

Б. ЯРКОВ.
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Помните, чтобы поехать, к 
примеру, по путевке турис
том за границу, требовалась 
характеристика «треугольни
ка» — администрация, парт
ком, профком, потом прос
то подписи... А сколько раз
ных бумаг подписывали и 
коммунистам, и комсомоль
цам, и, само собой, беспар
тийным секретари партко
мов! Так вот. пришло, время, 
когда все стало на свои мес
та. Президиум Свердловско
го областного Совета народ
ных депутатов 27 сентября 
принял решение, в котором 
говорится:

«В связи с изменением 
редакции 6 статьи Консти
туции РСФСР и СССР, пе 
реходом к многопартийной 
системе президиум област
ного Совета народных депу
татов РЕШИЛ: запретить 
на территории области всем 
должностным лицам в орга
низациях, управлениях, ко
митетах, воинских подраз
делениях и других учрежде
ниях согласовывать харак
теристики, объективки, атте
стационные, наградные и 
другие документы на граж
дан с теми общественными 
организациями, членами ко
торых они не являются».

Подписка-91

СПОРЫ НА
22 октября в кабинете госу

дарственного арбитра Госар
битража Свердловской обла
сти Л. П. Ерахтиной состоя
лась встреча сторон, участву
ющих в заключении договора 
1991 года на издание и рас
пространение газет в Сверд
ловском области. Напомним, 
что этот договор между изда
тельством «Уральский рабо
чий» и предприятием «Союзпе
чать» был до сих пор не за
ключен. Камнем преткновения 
в протоколе разногласий ока
зался процент скидки (т. е. 
стоимости) доставки газет 
«Уральский рабочий», «На сме
ну!» и «Вечерний Свердловск».

ФИНИШЕ
Связисты упорно настаивали 
на такой скидке, при которой 
издания с солидными многоты
сячными тиражами оказались 
бы в 1991 году убыточными 
даже при сделанном увеличе
нии цены подписки.

Аргументы сторон внима
тельно анализировались в те
чение почти двух часов. Стоит 
заметить, что и сейчас пред
ставителям издательства каль
куляция доставки, сделанная 
связистами, не кажется убеди
тельной, многие составляющие 
явно завышены, не подкрепле
ны доказательными расчетами. 
Тем не менее арбитр решение 
принял: общая скидка (с уче

том услуг «Союзпечати») уста
навливается в размере 71 про
цента от номинала текущего 
года.

Таким образом, пусть под. 
нажимом полномочного пред
ставителя власти, почтовики и 
издательство нашли компро
мисс, и договор заключен.

Из еказаянсге следует, что 
наша газета будет распростра
няться, а ее издание рента
бельно (при, само собой, со
блюдении договорных обяза
тельств и государственных йен 
на бумагу). Мы рады, что мо
жем теперь уверенно взгля
нуть в завтрашний день. Спа
сибо всем читателям за под
держку и за высокие темпы 
подписки на газету «На сме
ну!» на 1991 год!

ПОЛИТИЧЕСКИЙ КАЛЕЙДОСКОП

Вопрос ребром

ЗАЧЕМ ПОКУПАТЬ
КУПЛЕННОЕ?
Топтанию па месте, мучительной неизвестности положен конец. 

Центр, поступившись своими правами на абсолютную власть, по
зволил местным Советам и хозяйственным органам сделать шаг 
в сторону рынка. В Основных направлениях стабилизации народ
ного хозяйства и переходу к рыночной экономике, принятых Вер
ховным Советом СССР 19 октября, так и сказано — это «руко
водство для неотложных действий».

КЕСАРЕВУ — КЕСАРЕВО
Зеленый свет дан-развитию «всех» форм собственности, под

готовке своих программ. Страна споткнулась об эту категорию 
спустя семьдесят лет, как торжественно была принята. «Декла
рация прав трудящегося и эксплуатируемого народа», в которой 
провозглашен рабочий контроль, как первый шаг «к полному пе
реходу фабрик, заводов, рудников, железных дорог л прочих 
средств производства и транспорта в собственность Советской 
Рабоче Крестьянской Республики».

Управление делами производства постепенно перешло из рук 
фабрично-заводских ’комитетов и Советов к административно-го
сударственным структурам. Рабочих оттекли настолько, что в 
«своем доме» они почувствовали себя бедными родственниками.

Сама жизнь заставила нас вернуться на круги своя. Кесаре
ву — кесарево. Производителю — средства производства. Раз
государствление и приватизация — это цепь последовательных 
шагов, конечная цель которых — передача права собственности 
гражданам. Ступени здесь предстоит пройти тяжкие: порвать с 
министерством, самим определяться, что производить, кому и по 
какой цене продавать, где добывать материалы.

Чтобы затем отправиться в свободное плавание, надо как ми
нимум иметь надежное, маневренное судно и высококвалифи
цированную команду управления. Но это будет «затем». А пока, 
«на берегу», еще много подготовительной работы. И частокол во
просов. Какую форму собственности выбрать? На каких услови
ях ее получить? Каков механизм приватизации? Что из старых 
структур отбросить, и какими должны быть прогрессивные си
стемы управления?

«У КОГО АКЦИИ, ТОТ И МУЗЫКУ ЗАКАЗЫВАЕТ»
Десятки трудовых коллективов цехов и отделов Уралмаша вы

разили свою готовность взять средства производства в свои ру
ки. Это не значит, что рабочие хотят «распилить станки», как 
пишет заводская многотиражка. Уралмашевцы надеются делить 
чистую продукцию только с государством, уплачивая ему налог 
(эти деньги, как известно, идут на оборону, здравоохранение, 
народное образование и прочие нужды). Сегодня около полови
ны прибыли объединения уходит по разным адресам в центр.

На недавней встрече с инициативной группой по выборам 
етачкома заместитель председателя Свердловского облисполкома 
С. Б. Воздвиженский предложил заводчанам обсудить акционер
ную форму собственности: 60 процентов акций — государству, 
а 40 — рабочим. Разумеется, это был бы шаг вперед. 11о даже 
с учетом кредитов, скидок, отсрочки выплат (если они будут на
значены) акционерная ноша для рабочих и ИТР может оказать
ся слишком велика. «Чтобы выкупить, надо примерно по 20 ты
сяч рублей на руки, — сказал инициативной группе заместитель 
генерального директора объединения А. С. Осинцев. Кто ку
пит? Дельцы «теневой экономики»? Л ведь у кого акции, тот и

У Свердловского музыкального училища им. 
П. И. Чайковского главная задача, разумеет
ся, раскрыть выпускникам секреты владения из
бранным музыкальным инструментом. Хотя не 
только это. За годы учебы необходимо приоб
рести немало знаний. Среди них русский язык, 
эстетика мировой и отечественной культуры, 
психология. Вот этим предметам учит Любовь 
Борисовна Вешкурцсва.

Важно, что се лекции и занятия всегда ин
формационно наполнены, оригинальны по фор
ме. Так что будущие музыканты посещают их 
с удовольствием. И немалая часть успеха пре
подавателя в человеческом обаянии, открыто
сти, мажорном и уважительном тоне общения.

Фото Л. ДЫМОВА.

Комсомольская экономика

Своеобразный калейдоскоп политических со
бытий прошедшего месяца подготовила съе
мочная группа молодежного центра «Полифо
рум»

Ее трехчасовой вндеодайджест «Панорама» 
знакомит с материалами заседания Межрегио
нальной депутатской группы, состоявшегося 
8—9 сентября в Москве, на котором народные 
депутаты обсуждали программу «500 дней». 
Вам предоставляется уникальная возможность 
послушать выступления Ю. Черниченко, 
Ю. Афанасьева, Т. Карягиной, С. Станкевича, 
А. Собчака, Г. Старовойтовой и многих дру
гих. Свое мнение о деятельности МДГ выска
зывает в интервью Е. Боннэр. Размышления
ми по поводу нынешней экономической и поли
тической ситуации делятся свердловские депу
таты Л. Кудрин и В. Волков.

УФОЛОГИ,
— Землю ждут тяжелые ис

пытания. Они придут из 
космоса. Мы даже не подо
зреваем, что они, — говоря
щий показывает глазами 
куда-то вверх, — контроли
руют нас, следят за каждвш 
нашим шагом. Я слышу 
«ИХ» голоса, я просто пере
даю, что слышу от них.

«Суфлирует», — комменти
руют авторы фильма, кото
рый так и называется — «Суф
лер», и посвящен он жителю 
небольшого города Сальска, 
что в Ростовской области. 
Этот старый уже человек ут
верждает, что 51 год контак
тирует с инопланетянами, и 
потому знает многие подроб
ности нашего прошлого и 
будущего. Так ли это на са
мом деле? Авторы не дают 
однозначного ответа, но еще 
раз заставляют задуматься: 
как мало мы знаем об окру
жающем мире.

«Суфлер» демонстрировался 
участникам Всесоюзного ра
бочего совещания руководи
телей и представителей уфо
логических научно-обществеи- 
иых групп, которое па днях 
состоялось в Москве.

ДОМ для

О первом Всесоюзном съезде родителей во
еннослужащих рассказывает народный депутат 
РСФСР, сопредседатель общества «Щит» В. Г. 
Уражцев. Неизбывной горечью наполнены кад
ры митинга солдатских матерей, прошедшего 
10 сентября у Красной площади.

Не обойдена Вниманием и марксистская ра
бочая партия диктатуры пролетариата, съезд 
которой проходил 14—15 сентября в Москве.. 
Взгляды членов ХДС на сложившуюся поли
тическую и экономическую ситуацию я стране 
можно почерпнуть из фрагментов теоретиче
ской конференции этой партии, которая со
стоялась 15—16 сентября.

Видеодайджест можно посмотреть, приобре
сти в Музее истории комсомольских организа
ций Среднего Урала.

С. БЫЧЕНКО.

АУ!..
Более полутора сотен эн. 

тузпастов из 120 городов 
страны собрались на совеща
ние по приглашению «Союз- 
уфоцептра».

С докладом, посвященным 
состоянию и развитию уфо
логии, координации деятель
ности разрозненных пока 
групп исследователей вы
ступил известный советский 
ученый В. Ажажа, Он рас
сказал о перспектпвах иссле
дований в этой области, о 
нынешнем состоянии работ 
по изучению аномальных яв
лений.

Затем с короткими сооб
щениями о методике уфоло
гических исследований вы
ступили представители раз
личных научных групп.

Интерес у участников со
вещания вызвали фотосним
ки, привезенные челябински
ми «журналистами А. Глушко
вым и А. Полушпиым. Сним
ки из аномальной зоны, об
наруженной па Южном Ура
ле. Там запечатлены яркие 
свечения, шары, огни пе яс
ной пока природы.

И уж совсем сенсационны

ми стали кадры любительской 
киносъемки НЛО над озером 
Иссык-Куль. Отличное каче
ство, продолжительность на
блюдения значительно пре
восходят по значимости из
вестные мне съемки.

И последнее, о чем умол
чать не могу. Немало крити
ческих стрел было направле
но в адрес известного при
балтийского «фантаста» Паши 
Мухортова. Мне особенно 
приятно было услышать об 
этом. поскольку еще год 
назад в материале «Космо
дром Молебка» я писал о 
том же самом — возле этой 
Деревеньки никакие ипопла- 
пётяне никогда нс только не 
садились, но даже вряд ли 
когда-нибудь и пролетали.

На совещании принято ре
шение о создании Всесоюз
ной ассоциации уфологов. 
И потому вскоре энтузиасты- 
уфологи встретятся на учре
дительной конференции. По
явилась возможность объеди
нить усилия всех энтузиастов 
этого направления познания.

Так что дерзайте, уфологи!
А. ДУНЯШИН, 
наш спей. корр.

Москва — Свердловск.

«ХЛЕБОСТРОИТЕЛЕЙ»
На днях ремонтно-строительное управление 

территориально-производственного объединения 
«Свердловскхлебпром» закончило кирпичную 
кладку и перекрытие на строительстве 60-квар
тирного жилого дома для своих работников. 
Дом будет сдан, по плану, в мае 1991 года, 
что практически решит жилищную проблему в 
управлении, где очередь на жилье сейчас со
ставляет 50 человек.

Главная задача РСУ «Свсрдловскхлеб- 
пром» — текущий ремонт, реконструкция ста
рых н строительство новых цехов на хлебоза
водах и хлебокомбинатах области. Ежегодно 
управление выполняет объем работ на сумму

свыше 3 миллионов рублей. Б том, что в 
Свердловске не возникло значительных пере
боев с хлебом, как в других городах, есть не
малая заслуга управления.

Значительное внимание уделяется социаль
ной сфере. С тех пор, как управление пере
шло на внутрихозяйственный арендный под
ряд, средняя зарплата превысила 400 рублей. 
В этом году введена в эксплуатацию база от
дыха на озере БалтЫМ, построена сауна на 
территории производственной базы управления.

М. ШВЕЦОВ.
Свердловск.

«Пусть живет КПСС
музыку заказывает».

ВЫКУП ИЛИ БЕЗВОЗМЕЗДНАЯ ПЕРЕДАЧА?
Вот почему коллективную форму собственности на Уралмаше 

рассматривают как более приемлемую. Остается решить вопрос 
об условиях приватизации — выкуп или безвозмездная передача 
права собственности? Выкуп для Уралмаша наверняка стал бы 
еще худшей кабалой, чем нынешние отчисления из прибыли. Сум- 
ыу-то надо будет заплатить астрономическую. И потом, разве не
сколько поколений уралмашевцев своей неэквивалентной труду 
зарплатой не рассчитались с государством?

Признаться, не хотелось бы впасть в очередную иллюзию. Но 
давайте рассудим здраво. Если я сам распоряжаюсь чистой про
дукцией и не позволяю себя обжуливать, разве я дам терпеть 
предприятию финансовые убытки? Бастовать или простаивать.
Себе дороже.

Конечно, отправляться на таком «корабле», как Уралмаш, в 
плавание в условиях рынка, дело весьма рисковое. Больно тяжел 
в управлении. Не худо бы отдельным подразделениям дагь са
мостоятельность. А общность поддерживать за счет договорных 
обязательств. Разумно, наверное, было_ бы использовать и раз
личные экономические формы. Уже сейчас в недрах Уралмаша 
созревают кооперативы, малые предприятия.

Отдаю себе отчет в том, что Уралмаш -+- уникальный техноло
гический организм. И рвать его на части — авантюра. Только 
речь нс об этом. На смену административным связям должны 
прийти отношения экономической целесообразности. Скажем, 
другой отечественный гигант, правда с серийным производством, 
«КамАЗ» перевел свои подразделения на аренду, подряд, коопе
ративную собственность. При этом учтены требования техноло
гии и запросы коллективов. А взаимодействие складывается на 
договорной основе и опосредовано куплей-продажей.

В эти дни многие предприятия Свердловска и области созда
ют чрезвычайные рабочие комитеты. Уральцы хотят выразить 
свое отношение к предстоящей приватизации. Чтобы перестройка 
за их спиной не обернулась очередной пристройкой к администра
тивно-бюрократической системе. Если Советы окажутся не спо
собны выразить интересы трудящихся, рабочие комитеты сами за
щитят свое право на обеспеченное будущее.

А. СУДиоЫл.
P. S.: Разумеется, автор не рассматривает этот материал как 

раздачу рецептов практикам. Он лишь пытается осмыслить из
вестные факты и мнения.

Желтышев проиграл Ельцину. А может, это к лучшему?
Андрей Желтышев, заведу

ющий молодежным отделом 
Первоуральского горисполко
ма, знаменит уже хотя бы 
тем, что за место в россий
ском парламенте боролся с 
самим Ельциным. В Перво
уральске за Андрея — знаю 
— голосовали очень многие, 
здесь его хорошо знают по 
комсомольской работе, а его 
КМП «ватервейс» известно, 
пожалуй, и в регионе. До сих 
пор на автобусных остановках 
ветер играет с поблекшими 
плакатами, призывающими 
голосовать за Желтышева. Но 
предвыборные плакаты — 
день вчерашний. А что сего
дня, став «аппаратчиком», мо
жет предложить молодежный 
лидер?

Все его идеи (а вернее того 
«молодежного лобби», сло
жившегося в Совете) вертят
ся вокруг городской прог
раммы «Молодежь», Одним 
из пунктов программы «заби
то» развитие молодежного 
предпринимательства, привле
чение юношей и девушек к 
интересному для них труду. 
Вариантом воплощения в 
жизнь этих благих пожеланий 
видит Андрей создание при 
горсовете, точнее при испол

коме, объединения молодеж
ных предприятий. Плюсы оче
видны: до семидесяти про
центов прибыли идет на раз
витие производства и под
держку молодежных, заведо
мо нерентабельных образо
ваний, например, тех же спор
тивных клубов. Начинающее 
предприятие под крылом бо
лее опытных структур учи
лось бы большому бизнесу, а 
потом и становилось бы пол
ноправным членом объедине
ния. По существу речь идет 
о молодежном акционерном 
обществе, но без акций.

Велосипеда здесь изобре
тать не надо. Объединение в 
своей благотворительной дея
тельности опирается на опыт 
Комсомольск© - молодежных 
предприятий, уже пожелав
ших вступить в него. Напри
мер, фонд молодежной ини
циативы при ГК ВЛКСМ из 
полутора тысяч хозрасчетного 
дохода в этом году более по
ловины истратил на содержа
ние спортклубов и секций, 
КМП «Импульс» перечислил 
на подобные цели 34 тысячи 
за девять месяцев текущего 
года. Сейчас требуется лишь 
одно — освободить членов 
меценатского объединения

всего от одного вида нало
га — налога с прибыли. Это 
позволит направлять освобо
дившиеся средства на реше
ние программы «Молодежь».

Андрей Желтышев считает, 
что с переходом на новые 
формы налогообложения ком- 
сомольско-молодежных пред
приятий настанет кризисная 
Ситуация для многочисленных 
спортивных, культурных, во
енно-патриотических структур, 
которые до сего дня дотиро
вал молодежный бизнес. Но
вые ставки налога поставят 
все это под вопрос. Выхода

два — или отказываться от 
клубов, секций окончательно, 
что обидно, или дотировать 
их из городской казны, что 
накладно.

Молодежь предлагает тре
тью альтернативу, а для это
го нужен встречный шаг. Но- 
вые формы спонсорства, ме
ценатства предполагают и об
новленные формы сотрудни
чества. С городскими властя
ми оно должно строиться на 
основе так называемого со
циального заказа. У Совета 
есть стремление сделать 
жизнь первоуральской моло

дежи насыщеннее — у объ
единения есть рычаги • реали
зации желания.

В практическую сферу пе
реходят и другие задумки 
Желтышева. Молодежный по
селок с собственной инфра
структурой, обычаями, день
гами — одна из них. По су
ществу — это апробация идеи 
будущего фермерского посе
ления. которые, Желтышев на
деется на это, со временем 
станут основой агрокомплек
са района.

Г. ГРИГОРЬЕВ.
Первоуральск.

Шаталин, Ельцин и Каш
пировский свое мнение по 
этим вопросам высказали. 
Очередь за нами, граждане 
Россияне.

3
В выпуске «Мир сегодня»: 

• Либерия: еще одна «горя
чая точка».

:Как жениться будем?
Элвис: новая старая песня, 

ф Калейдоскоп.

Я
ф Тридцатилетие Нижнесал- 
динского краеведческого му
зея.
ф Новый сезон в Свердлов
ском театре-кукол.
ф Спорт.

на Чернобыльской АЭС»
14 октября в середине дня 

в Свердловске местной ор
ганизацией социал-демокра
тов при поддержке других 
общественных движений го
рода был проведен митинг.-

«Землю — крестьянам!». 
«Рыночным ценам — соот
ветствующую зарплату!», 
«Нет» — переносу Семипа
латинска на Урал!», «Пусть 
живет КПСС на Чернобыль
ской АЭС!» — с такими ло
зунгами собравшиеся требо
вали признания вины КПСС 
за 70 лет «социализма» в 
России, требовали, социаль
ных гарантий при переходе 
к рынку, взывали к эколо
гической ответственности 
местные и центральные вла
сти.

Были собраны подписи 
против проведения на Ура
ле новых атомных испыта
ний.

Акция свердловской со
циал-демократии, как заявил 
Александр Стрельников (ор
ганизатор митинга, член под
готовительного комитета 2-го 
съезда социал-демократиче
ской партии Российской Фе
дерации). была приурочена к 
открывающемуся 25 октя- 
брг в Свердловске 2-му съе- 
зду партии.

Информационное агентст
во < Уралинформ».
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НА СМЕНУ»

Навстречу рынку

ХРИСТА РАДИ НЕ ДАДУТ
Красивый крепкий особняк с полуметровыми толстыми 

стенами принадлежал раньше то ли купцу, то ли какому-то по
повичу. Построен ссновательно и, надо полагать, с немалыми 
подвалами, что впоследствии весьма пригодилось. Хотя и не
большой город Реж. но на сберкнижках его населения аж со
рок три миллиона рублей, а расположено в здании сейчас Ре- 
жевское отделение Промстройбанка.

Поднимаюсь на крыльцо и 
нажимаю черную кнопку 
звонка. Железная дверь при
открывается, и по ту сторону 
порога вижу девушку-милици
онера с пистолетом на боку.

— Фамилия? — спрашивает 
она строго и, хотя предупреж
денная о моем визите, все- 
таки. внимательно бдит на до
кументы. Ничего не подела
ешь — служба. Вхожу. День
гами не пахнет, купюры не ле
тают, опрятно и чисто, по- 
домашнему уютно. Управляю
щая отделением Анастасия 
Антоновна Безбородова в сво
ем кабинете.

Сейчас у нее беспокойная 
пора. На недавней сессии Вер
ховного Совета страны приня
ты Законы «О государствен
ном банке СССР» и «О банках 
и банковской деятельности», 
что открывает перспективу той 
банковской системе, которая в 
условиях рыночной экономики 
должна уйти от контрольных 
Функций, стать гибче и вы
годнее для вкгадчиксв, как 
отдельных людей, так и целых 
производственных коллективов.

А теперь представьте на ми
нутку, что автор этих строк 
вдруг в одночасье стал дирек
тором (ух!) местного химиче
ского завода и пришел к уп
равляющей не без корысти:

— Не дадите ли мне мил
лионов восемнадцать - двад
цать?

— Зачем? — спросила бы. 

предположим, Анастасия Анто
новна.

Такие суммы здесь, конечно, 
не в диковинку, выдавали в 
кредит разные, но сейчас Без
бородова может дать, а может 
и отказать, ес/)и банку это не
выгодно. Раньше с химзавода 
нередко обращались сюда за 
ссудой. Завезут на склады из
лишки сырья или запчастей и 
просят денежки на сверхноо- 
магивные остатки товарно
материальных ценностей, не 
насчитав деньжат в собствен
ном кошельке. И обходилось 
это заводчанам не так уж и 
дорого. Раньше...

— Как известно, основной 
денежный источник — это 
вклады на сберкнижки, — рас
сказала Анастасия Антонов
на. — Монопольное право на 
них имеет только правитель
ство. Мы закупали у государ
ства эти кредитные ресурсы по 
четырехпроцентной ставке го
довых, то есть, если брали мил
лион, то отдавали на 40 тысяч 
рублей больше.

А в то же время банк был 
поставлен в такие условия, 
что давал таким отраслям, как 
сельское хозяйство, торговля, 
всем снабженческо-бытовым 
организациям ссуды по став
ке 12 процента годовых. Ес
тественно, что при этом нес 
одни убытки. Да еще шестьде
сят процентов от прибыли на
до было отчислять в государ

ственный бюджет. Что остава
лось? Рожки да ножки...

Сегодня же во главу угла 
ставится вопрос о преобразова
нии сети специализированных 
банков в коммерческие. Плюс — 
государственный банк страны, 
что и предусматривают приня
тые законы. Еще накануне их 
принятия Безбородова через 
местную городскую газету «Ре- 
жевсиая весть» объяснила лю
дям суть финансового новше
ства.

•Режевское отделение пока 
входит в состав Свердловского 
областного управления Пром
стройбанка, которое, кстати, 
одним из первых в стране на
чало перестоойку своей дея
тельности. Приказ на проведе
ние эксперимента по коммер
циализации банков был подпи
сан в июле и предусматривал, 
что основной денежный фонд 
будет состоять из средств ак
ционеров.

— А что это им даст и много 
ли нашлось желающих? — по
интересовался я по ходу раз
говора.

— Например, никелевый за
вод вложил в дело два миллио
на рублей и имеет сейчас два
дцать акций по 100 тысяч руб
лей каждая. Раньше бы эти 
деньги лежали мертвым капи
талом, а сейчас при десятипро
центной прибыли от вклада да
дут заводскому коллективу 200 
тысяч рублей чистого дохода, 
который пойдет на развитие 
производства, социал ьно-куль- 
турные потребности. Механиче
ский завод сумел выкроить 
миллион 200 тысяч. Желающих 
достаточно, хотя это только на
чало.

И дело, конечно, не простое. 
Перед учрежденияААи Пром
стройбанка стояла нелегкая 
задача, — привлечь средства 
акционеров для образования 
крупного коммерческого 
«Уралп1ромстройбанка» с ус
тавным фондом не менее 175 
миллионов рублей. Но уже в 
конце сентября, когда состо
ялась учредительная конфе
ренция акционеров: Свердлов

ского областного Совета на
родных депутатов, ассоциации 
государственных предприя
тий промышленности, строи
тельства, транспорта и связи, 
крупных промышленных пред
приятий, организаций торгов
ли и сельского хозяйства, бы
ло заключено договоров на 
продажу акций на 145 милли
онов рублей.

Очевидную выгоду не мог
ли не заметить, разумеется, и 
в Реже. Местный Совет на
родных депутатов и коллектив 
»отделения Промстройбанка 
дали согласие на преобразо
вание отделения в акционео- 
но - коммерческий операц*- 
Онный банк на правах филиа
ла «У ралпромстройбанка».

— И каковы же теперь ва
ши цели? — задал вопрос 
Анастасии Антоновне.

— Выражаясь языком про- 
фессиональным, это — раз
витие взаимовыгодной коммер
ческой деятельности, которая 
пошла бы на пользу клиентам, 
помогла им эффективнее ра
ботать, успешнее решать со
циальные вопросы и инвести
ционные проблемы. Мы будем 
обеспечивать концентрацию 
кредитных ресурсов, чтобы 
быстрее и лучше выполнять 
социально - экономические 
программы, укреплять денеж
ное обращение и кредитно- 
расчетую дисциплину района, 
а также, безусловно, ускорять 
оборачиваемость средств за 
счет внедрения всех прогрес
сивных форм обслуживания и 
современной банковской тех
ники.

Напрашивается вопрос, от
куда же возьмутся деньги, 
коих раньше не было на 

«внедрение всех прогрессив
ных форм» и на современную 
технику. А дело в том, что 
сейчас кредиты желающим бу
дут выдаваться не по четы
рехпроцентной ставке, а по 
двадцатипроцентной. Так что 
любой коллектив тысячу раз 
подумает и прикинет, стоит 
ли овчинка выделки и не пу
стит ли взятая ссуда его впо
следствии по миру...

Заподозрил я и другую 
опасность. Не закусят ли уди
ла банковские работники в 
погоне за прибылью и не обе
рут ли до нитки своих кли
ентов?

— Права у нас немалые,— 
сказала Анастасия Антоновна,— 
но в рамках устава и не более. 
Коммерческие банки с самого 
начала ставятся в жесткие 
экономические условия. На 
1991 год, например, установле
на шкала — от шести до двад
цати процентов.

В то же время анционерно- 
коммерчесний банк приобрета
ет немало прав: участвовать 
собственными средствами на 
деловой основе в хозяйствен
ной деятельности предприя
тий и организаций, приобре
тать и передавать им на усло
виях аренды оборудование, 
транспортные средства и иное 
имущество, s пределах утверж
денной шкалы самостоятельно 
решать вопросы процентных 
ставок за кредит, за хранение 
денежных средств на счетах 
клиентов, а также устанавли
вать размеры коммиссионного 
вознаграждения за оказание 
услуг и совершаемые расчет
ные и кассовые операции хоз- 
органов.

— А не пугает вас перспек
тива разориться? — поинтере
совался я.—Ведь, как известно, 
разрабатывается закон о бан
кротстве и каждый акционер, 
почуяв неладное, сможет за 30 
дней предупредить вас и пере
вести свои денежки в другой, 
более надежный, по его мне
нию, банк.

— На то и щука, чтобы ка
раси не дремали. Уверен — 
кредитуй, не уверен — откажи. 
Руководствоваться будем толь
ко здравым смыслом. Если 
строишь, например, новый объ
ект — даю, оборудование заку
паешь — даю. Но под залог 

ценностей, которыми могут слу
жить имеющиеся здания и со
оружения.

А если у клиента будет 
больше затрат, чем позднее 
прибыли? Предусмотрено и 
это. В Свердловске имеется 
служба банковских экспертов 
в отделе проектных решений, 
которая производит расчет: 
будет ли ходовой будущая про
дукция, не устарела ли пред
полагаемая технология, ie 
«вымогаются» ли деньги. из
вините, за ради Христа на 
бедность. Рыночные отноше
ния диктуют свои законы.

Ну а потом, как непривыч
но звучит и даже режет 
слух, — дележ. Шестьдесят 
процентов прибыли «Урал- 
промстройбанк» будет отчис
лять в госбюджет, а остальное 
пойдет на дивиденды акцио
нерам, на социальные нужды 
банковских работников и на 
ту же новую современную орг
технику.

— Ну а 18-20 миллионов 
дали бы директору химиче
ского завода? — спросил я на
последок, памятуя о сверх
нормативных остатках товарно
материальных ценностей.

— Сейчас на заводе, как 
мне известно, думают строить 
новый цех по выпуску лино
леума. Продукция нужная и 
прибыльная, государству, лю
дям полезная. Вот на его воз
ведение денег бы не пожале- 
л и.

Далеко не обо всем успели 
мы поговорить с Анастасией 
Антоновной, но думаю, что 
принцип деятельности акцио- 
нерно - коммерческого банке 
все-таки стал яснее. А финан
сы — как-никак штука слож
ная.

— Уже? — спросила девуш
ка - милиционер.

— Увы, время, — покосился 
я на пистолет.

Глухо стукнула за спиной 
железная дверь.

А. ЛАРИОНОВ.
Реж.

Экспресс-анкета «АВС»

ПРИВАТИЗАЦИЯ:
ЗА И ПРОТИВ?

Шаталин, Ельцин и Кашпировский свое мнение по этим 
вопросам высказали. Очередь за нами, граждане Россияне.

Мы осознаем, в «На смену!», что, в отличие от «Вашингтон 
пост». «Таймс» и других форпостов развитого капитализма, 
собственные социологические исследования мы только начина
ем... Страшно! Но начинать надо, хотя бы из любопытства: 
а что думает сосед? Так, может быть, и договоримся.

Сегодня мы не будем пытать вас, что такое социалистиче
ский рынок и чем советский помидор отличается от... капи
талистического. Но не обсудить проблему приватизации нель
зя. Все-таки распродавать будут нашу родную общенародную 
собственность...

Взбодрились?! Теперь не забудьте прихватить ножницы и 
ручку. И помните, что достоверные результаты от опроса 
можно ожидать, если в нем примут участие не менее тысячи 
человек. Заполнить анкету просто: подчеркните нужный ответ 
или впишите собственное «особое мнение». Желательно отпра
вить ответы в редакцию в течение недели со дня получения 
газеты. Для удобства обработки почты на конверте напишите: 
«Анкета «АВС». Ждем ваших мыслей...

Я ДУМАЮ

1. .. Частная собственность — это:
а единственное спасение перестройки!
б. можно допустить в небольших количествах.
в. нельзя допускать ни под каким видом.
г. особое мнение -----------------------------------------------------------------

2. ...Можно продавать в частные руки:
а. крупные госпредприятия (например, Уралмаш).
б. мелкие и средние предприятия пищевой и легкой промыш

ленности.
в. госпредприятия сферы услуг.
г. предприятия торговли.
д. особое мнение ------------------- Ï_____________________________ _

3. ...Крупные промышленные предприятия можно:

А МЯСО-ТО «КУСАЕТСЯ»! Каких только слухов не ходит в народе. Один из них — что 
миллионы безработных появятся в стране уже в ближайшем 
будущем. Наверное, сокращение производства неизбежно при 
переходе на рыночную экономику и здесь ничего не попи
шешь...

Вот и областной штаб удар
ных строек обкома ВЛКСМ 
призывает молодых рабочих, 
желающих пайти себя в но
вом деле, проверить и зака
лить характер, в областной 
строительный отряд, направ
ляемый па строительство объ
ектов жилья в Спасск-Дальвий. 
Приморского края. Это — да
леко. Поезд покрывает рас
стояние от Свердловска до 
места за неделю, .самолет за 
7 часов.

Отряд будет трудиться в об
щестроительном тресте
«ПфомцемстроЙ» (объем СМР 
которого около 25 млн. руб

лей в год), на постоянную ра
боту тресту требуются рабо
чие всех основных строитель 
пых специальностей: камен
щики. штукатуры, плотники, 
монтажники, сварщики, арма
турщики. бетонщики. Ребята, 
не имеющие соответствующей 
профессии или квалификации, 
будут обучены необходимым 
навыкам на месте. В состав 
областного отряда зачисля
ются юноши и девушки стар
ше 18 лет, годные по состоя
нию здоровья к работе на 
стройке. Отправка отряда по 
мере комплектования.

Надеемся, что таким обра

На колхозном рынке перебоев с продуктами не бывает. Как 
пет на нем ни длинных очередей, ни равнодушных к покупателю 
продавцов. Один из немногих островков нашей экономики, где 
еще теплится жизнь... Тем интереснее понаблюдать, чем живет 
рынок и что здесь почем. Поэтому мы решили регулярно, раз в 
месяц, знакомить вас с рыночной конъюнктурой.

Итак, Центральный колхозный рынок Свердловска, 19 октября, 
пятница, 10 часов утра:

Вместо рекламы -

СТРОЙКА БЕЗ РАБОТЫ НЕ ОСТАВИТ

Говядина — 14—15 руб.
Свинина — 12—14 руб.
Картофель (ведро) — 5 руб.

«НЕ ТОЛЬКО СОШКА, НО И ЛОЖКА» •
Прочитала статью В. Яганова 

«Не только сошна, но и ложка» 
за 1 сентября 1990 года. Ведь 
правда же, каждое слово — 
правда! Я живу сейчас в не
большом городе в Свердлов
ской области, но в недалеком 
прошлом детство мое прошло 
в деревне, в Горьковской об
ласти, где и сейчас живут и ра
ботают мои родители. Еще тог
да я удивлялась той несправед
ливости, которая легла на пле
чи сельских жителей, кресть
ян, что с раннего утра до позд
него вечера работают в колхо
зе, а потом еще надо свое хо
зяйство успеть «убрать«. Тогда 
удивлялась, потом уехала 
учиться в город, и удивление 
перешло в возмущение, учи
лась в Москве и поэтому кон
траст в жизни видела непрео
долимо большой. Думала: чем 
же люди там, в деревне (не 
только, конечно, в нашей) про
винились, что должны так 
жить, лучше сказать, существо
вать? Помню, нак мама пере
шла работать в колхоз, да и 
отец тоже, не видели они не 
только выходных дней, но и 
отпусков, пока не начали по
стоянно болеть и иметь эти от
пуска в виде больничных. Воз
мущалась и возмущаюсь та
ким каторжным крестьянским

Виноград — 3—5 руб. 
Яблоки — 3—6 руб.
Персики — 8 руб.

- Резонанс

трудом, такой мрачной жизнью, 
где хорошо живут только кол
хозное и районное начальство 
да раздутый управленческий 
аппарат. Правильно пишет 
В. Яганов, что если в деревне 
нет хозяйства, то просто не вы
жить, в магазине ведь ничего 
нет. кроме, пожалуй, водки, 
даже во время нынешнего де
фицита. Пришлось мне в на
шей деревне прожить почти 
год в прошлом году (жила с 
маленьким ребенком у родите
лей). Помню, за это время в 
магазин привозили раза два 
ирис, так его на каждую семью 
давали по 200 граммов. Не из
девательство ли! Конечно, дело 
в том, что люди свыклись со 
всем, свыклись так, что не за
мечают своей грандиозной экс
плуатации. Жаль, очень жаль 
свою маму, что заработала се
бе хроническое заболевание и 
даже сейчас, постоянно болея, 
не может сменить себе работу, 
потому что негде больше рабо
тать в колхозе, как только на 
ферме. А до пенсии еще пять 
лет.

На сессии Верховного Совета 
СССР, помню, решали вопрос о 
снижении возраста ухода на 
пенсию некоторым категориям 
рабочих, колхозников, в том чис
ле доярок. Меня поразило, что

Коллаж Р. КАПТИКОВА.
Груши — 4—8 руб.
Курага — 10—15 руб.
Гранаты — 4—5 руб.
Орехи грецкие — 8 руб.
Лимоны (1 пгт.) — 1—4 руб.
Хурма — 5 руб.
Семечки — 
1 стакан — 30 копеек.
1 кг — 3 руб.50коп.—4руб.
Перец — 3 руб.
Клюква —6 руб.

так просто определили возраст 
ухода на пенсию: в 50 лет, если 
стаж работы дояркой не менее 
20 лет. Вот это закабаление! 
Это же просто абсурд. Не 
знаю, какие есть еще условия 
работы на фермах, но думаю, 
в большинстве своем мало от
личаются от тех, что в нашей 
деревне, так вот на примере 
своей мамы вижу несправедли
вость этой цифры. Двадцать 
лет стажа на ферме у нее бу
дет через 5 лет, когда ей ис
полнится 55 лет, а это срок 
ухода на пенсию любой другой 
«нормально» работающей жен
щины, в том числе и из управ
ления. Но ведь какая разница 
в труде!

Сердце сжимается, когда ду
маю о жизни людей в дерев
нях. Нечеловеческие условия, 
нечеловеческая жизнь, нечело
веческое к крестьянам отно
шение. В общем, целиком и 
полностью согласна со статьей 
и очень надеюсь, что она как- 
то разбудит огрубевшие и при
терпевшиеся крестьянские серд
ца, чтобы задумались они над 
своим тяжким положением. Мо
жет. тогда и сдвинется дело с 
мертвой точки.

Р. ЖУКОВА,
29 лет.

Верхний Тагил.

ЭХ, БЫЛА Б ПОЛНА КОРОБУШКА...
А реформы переживем!

Столбовой камень «программы чрезвычайных мер», предла
гаемых Российским парламентом,— разгосударствление эко
номики. Говорят об этом много, договорились до частной соб
ственности и, наконец, перестали пугаться смелости собствен
ных высказываний. Мы уже свыклись с мыслью, что народное 
государство решилось передать (или продать) торговое дело 
и сферу услуг в руки того самого народа (слава богу, жела
ющие попробовать себя на купеческом поприще еще не пере
велись окончательно). Но погоду на товарном рынке делают, 
как ни крути, средние и крупные промышленные предприятия. 
А вот что будет с ними, как будут «разгосуларствянвать» за
воды и фабрики, не знаю как другим, мне пока не ясно.

Судя по программе <500 
дней» (кажется, благополуч
но скончавшейся), уже в пер
вые сто дней должно было 
начаться «преобразование 
крупных государственных 
предприятий в акционерные 
общества», причем некото
рые, видимо, должны сме
нить вывеску уже до конца 
текущего года. Обещано, 
между прочим, что прави
тельство «создаст все необ
ходимые условия для уско
ренного вывода из государ
ственной собственности пред
приятий».

Поверим правительству на 
слово. Хотя на главный воп
рос: кому, в какую собствен
ность и, главное, на каких 
условиях собирается отдать 
(или продать?) наше государ
ство ныне принадлежащие 
только ему средства произ
водства... ответа нет.

...Первый слух, который 
услышал, приехав в Нижнюю 
Салду, несколько ошарашил: 
«А у пас, гляди-ка, все ма
газины скоро скупят в ча
стную собственность!»

— Куда за хлебом-то пой
дем? — волнуются скепти
ки.

— Да уж хуже, чем сей
час, не будет! — отзыва
лись другие.

Слух хотелось проверить, 
я. заодно узнать, как тут, в 
уральской глубинке думают 
поступать с крупными пред

приятиями?
— О заводах речи не бы

ло, •— ответила зам. предсе
дателя Нижнесалдииского 
Совета В. М. Волосинко. — 
Но торговле, действительно, 
есть’ заявления, даже целы
ми семьями обращаются. Но 
конкретно их будем рассмат
ривать после ноябрьской сес
сии.

В повестке сессии среди 
прочих вопросов создание в 
Нижней Салде единой тор
говой организации. Планиру
ется слить воедино торговую 
контору № 2 НИИ машино
строения и Нижнесалдинский 
филиал Верхнеса.тдинского 
торга. (Поясню, что Нижняя 
Салда до сих пор не имеет 
статуса самостоятельного го
рода. довольствуясь права
ми крупного поселка и фак
тически являясь сегодня от
даленным и полузаброшен
ным районом Верхней Сал- 
ды. Возможно, создание соб
ственной городской торговой 
конторы — первый шаг к са
мостоятельности депутатов 
нового Совета. Поживем — 
увидим).

— Пусть салдинцы не 
беспокоятся. — продолжает 
Валентина Михайловна, — с 
новыми хозяевами магази
нов мы постараемся обгово
рить какой-то минимальный 
обязательный ассортимент 
продуктов...

С магааинами-то ясно. 

зом штаб поможет какой-то 
части молодежи найти себе 
работу по душе. Мы произ
водим запись и в другие от
ряды, в том числе на работу 
по вахтовому метолу, такому 
модному в последнее время.

Семейные могут познако
миться с приглашениями хо
зяйств из сельских районов 
области. Переезд в сельскую 
местность в настоящее время 
гарантирует не только отдель
но жилье, но и набор продук
тов питания, которые все труд
нее купить в городских мага
зинах.

Ждем вас. Паш адрес: 
620214 Свердловск. Лепина. 
34, каб. 417, 427. Тел. 51-35-69. 
57-82-86, 
Областной штаб ударных 

комсомольских строек об
кома ВЛКСМ.

Приватизация торговли вот- 
вот начнется, в каждом райо
не, конечно, по своему, — уж 
насколько радикальным 
окажется тот или иной мест
ный Совет, но здесь перспек
тивы разгосударствления все 
же не так туманны, как в 
сфере промышленного произ
водства. И стартовый капи
тал, скажем, торгово-заку
почному кооперативу понадо
бится меньший, чем любо
му другому предприятию, да 

• и собственная торговая точ
ка обойдется начинающим 
купцам все не в 50 милли
онов — стоимость основных 
фондов только одного цеха 
(ЦРС) Салдинского метал
лургического завода.

В исполнительном комите
те о грядущей приватиза
ции и о том, как заработать 
в городской бюджет средст
ва, тоже размышляли и 
ставку делали, помимо ре
форм в торговле, на малые 
предприятия. Первой ласточ
кой среди них стало хоз
расчетное предприятие по 
переработке древесины -— 
начало будущего и модного 
ныне повсеместно террито
риального межотраслевого 
объединения при исполкоме. 
Первый кирпичик в здание 
муниципальной экономики.

— А металлозавод по- 
прежнему — завод республи
канского подчинения, и гово
ря честно, — признался мэр 
(то бишь председатель ис
полкома) В. В. Корсаков, — 
нам выгоднее сейчас, что он 
работает в составе своего 
концерна, хоть и теряем 
очень доходную часть по
ступлений в бюджет...

В нынешнее неспокойное 
время концерн < Металлург- 
пром», образовавшийся на 
месте бывшего союзного ми
нистерства. рассматривается 
местной властью как опре

а. оставить государству, лучше хозяина не найти.
б. отдать в аренду трудовым коллективам, пусть попробуют 

похозяйствовать.
в. продать трудовым коллективам: дареное не впрок.
г. отдать трудовым коллективам, они заслужили этот Дар за 

70 лет.
д. продать в частную собственность.
е. особое мнение ---------------------------------------------------------------- -

4. ...Наши госпредприятия можно:
а. продавать только советским гражданам.
б. продать частью западным предпринимателям.
в. особое мнение __________________________________ _

5. ...Мое предприятие:
а. готово броситься в волны рыночной экономики с 1991 года.
б. не готово К рынку и обанкротится.
в. выживет, если —-------------------------------------- ----------------------

И маленькое приложение: расскажите коротко о себе.
1. Я — мужчина, женщина?
2. Мне — -------------------------------- (Припомните ваш возраст)
3. И ваше социальное положение:
рабочий. крестьянин, служащий, студент, военнослужащий,

кооператор... ———------------------------------------------- (ваш вариант).

деленная гарантия стабиль
ной работы одного из круп
нейших ■ в городе предприя
тий. Единственное, чем оза
бочены сейчас в исполкоме, 
как лучше спланировать его 
работу, чтобы частицу своей 
продукции он мог реализовы
вать и на местном, салдин- 
ском рынке. Так что ситуа
ция сложилась занятная: про
граммы экономической ре
формы, что союзная, что 
республиканская, пока до
вольно бегло останавливаются 
на вопросах оазгосударств- 
ления крупной промышлен
ности, а местные органы 
власти, в свою очередь, ста
раются этих проблем не ка
саться, чтоб не оказаться не
нароком «впереди парово
за», — ждут указаний и 
разъяснений на сей счет из 
центра.

Впрочем, жизнь на Ниж- 
несалдинском металлургиче
ском заводе, в названии ко
торого прибавилось новое 
слово «арендный», тоже на 
месте не стоит. Год назад 
заводчане взяли свое пред
приятие в аренду у концер
на... или «союза” "арендато
ров», как называют здесь 
бывшие министерские струк
туры, сменившие вывески. А 
что изменилось на деле? И 
что думают на предприятии 
о грядущей приватизации? 
Узнать об этом зашел в круп
нейшее подразделение завода 
— цех рельсовых скреплений. 
Оказалось — изменений не
много. Несколько (по край
ней мере — по отчетности) 
повысилась зарплата, в ос
новном за счет прежде низ
ких ставок рабочих вспомо
гательных специальностей. 
Свободнее стало с заводски
ми деньгами. Госзаказ сни
зился до 90 процентов...

Что до самостоятельности 
и свободы действительных, 
а не мнимых арендаторов, то 
о ней здесь могут пока 
только мечтать.

По словам заместителя на

чальника ЦРС Ю. А. Темпа* 
лова выкуп предприятия в 
коллективную собственность 
тоже договором об аренде 
не предусмотрен.

— Было бы, вероятно, 
выгодно уйти цехом в ко
оператив, — рассуждает 
Юрий Александрович, — но 
кто знает, как завтра обернет
ся рынок...

Чем рынок обернется для 
заводов? В своих прогно
зах я не ошибся: пред
ставляют это на местах еще 
смутно. А телевизионные 
дискуссии и многочислен
ные программы не проясня
ют, а скорее запутывают и 
руководителей предприятий, 
да и рабочих тоже. Руково
дители ждут конкретных за
конов. Чтоб в свою очередь 
предпринимать какие-то дей
ствия. Кто будет назначать 
цены и как? Будет, ли поль
зоваться этим правом, «мое 
конкретное предприятие»? 
Что делать с «лишними 
людьми»? Можно ли по сво
ему усмотрению снизить объ
емы производства и частич
но изменить его профиль? 
Кто в таком случае и на 
каких условиях предоставит 
кредиты на переналажива
ние производства? Сколько 
еще будет душить «абалкин
ская петля»? Что ждет в слу
чае банкротства? Наконец, 
главное — собирается ли 
продавать государство сред
ства производства, или все.ж 
за 70 лет хоть па половину 
завода его рабочие право за
работали? Но законов нет, 
несмотря на то, что до обе
щанной даты введения рынка 
остались недели. На высо
ких трибунах продолжаются 
дискуссии. А в цехах?

— Что в цехах? У нас по
ка спокойно. Люди работа
ют. Металл стали давать 
ритмичнее — меньше про
стоев, тоже приятно. Одно 
раздражает. — говорит ма
стер цеха Б. А. Зуев. — ку
рева нет. Тут отоваривали по 
три пачки, да надолго ли... 
Курева бы подкинули — 
можно б работчт^,

А‘ ВЕУСОВ.
Нижняя Салда.
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НА СМЕНУ!
О кризисе женским взглядом

«Жена да убоится мужа своего. Каждое утро, стоя перед ним 
на коленях, она должна девять раз подряд повторить: слушаю 
и повинуюсь, мои господин. Мужчина, идя к женщине, должен 
всегда брать с собой плетку... Женщины, рабы и иностранцы не 
являются полноценными гражданами». Так говорил Заратустра.

Кувейт, Хусейн

Десятилетний либерийский 
мальчик Бенедик умер на днях 
от истощения в госпитале 
«Редемпш» в пригороде Мон
ровии. Чтобы его спасти, нуж
ны были глюкоза и антибиоти
ки, однако в больницах Ли
берии сейчас нет ни того, ни 
другого.

«Мы не можем спасти их 
всех», — говорит доктор Гба-

СТРЕЛЯЮТ

токай Дакнна, на 
рого нет и следа

лице кото-

и Илона Стеллер
сочувствия.

Для него Бенедик лишь еще
одна жертва начавшейся

Похоже, что этими исти
нами древнего иранского 
пророка, жившего в VI веке 
до новой эры, руководству
ются в своей политике ны
нешние лидеры Ирака. «Сад
дам Хусейн ведет себя в ре
гионе, как владелец гарема, 
насильно принуждающий к 
сожительству более слабых 
и беззащитных», — считает 
колумбийская журналистка 
Амайра Риос, принимавшая
участие 
встрече 
листок

в международной 
женщин — журна- 
стран Латинской

Америки, проходившей 
давно в Венесуэле.

Хотя конференция

не-

была
посвящена исключительно 
женским проблемам, она нс
могла обойти
взрывоопасную

стороной 
ситуацию,

сложившуюся в Персидском 
заливе и эхо которой сего- 
;.ня отдается во всем мире.

Саддам 
из самых

Хусейн — одна 
непредсказуемых

политических фигур в сов
ременном мире, человек, ох
ваченный безумной идеей 
панарабизма, создания еди
ного арабского государства, 
единой арабской семьи, счи
тает известная американская 
политическая деятельница 
Джин Киркпатрик. Отойдя 
при нынешней администра
ции от активной государст
венной деятельности, она 
занялась журналистикой, по-

«Сьемпре», редактором ко
торого недавно стала 35-лет
няя журналистка Беатрис 
Пахес, известный ярмароч
ный аттракцион ■ силомер. 
Саддам Хусейн изо всех сил 
бьет по нему прикладом, и 
из зашкалившего прибора 
фонтаном бьет нефть, струи 
которой превращаются в не
исчерпаемый поток долла
ров, стекающий в подстав
ленные мешки.

«Давайте не будем рото
зеями. Вспомним, как мы 
упустили эту возможность 
во время предыдущего неф
тяного кризиса 1973 года. 
Подобные ситуации не столь 
часты на нефтяном мировом 
рынке. Нужно закрыть гла
за на все и постараться из
влечь для своей страны как 
можно больше выгоды», •— 
заявил в интервью журналу 
«Сьемпре» бывший прези
дент мексиканской нефтяной 
компании «ПЕМЕКС» Хор
хе Диас Серрано. По его под
счетам, персидский конфликт 
дает Мексике уже сегодня 
ежедневно 33 миллиона дол
ларов прибыли. А если он 
продлится хотя бы до конца 
года, о чем мечтают нефтя
ные магнаты, то доходы стра
ны составят почти 5,5 мил
лиарда долларов...

— Нет, это безнравствен-

10 месяцев назад гражданской 
войны в этой западноафрикан
ской стране. Положение с ме
дикаментами и продовольст
вием стало в Либерии просто 
отчаянным, сообщает агентст
во ЮПИ. Врачи в состоянии 
давать пациентам, большинст
во из которых дети, вместо 
лекарств только крошечную 
порцию риса один раз в день.

Исключением пока является 
лишь клиника «Айленд», кото
рой предоставила существен
ную помощь бельгийская гу
манитарная организация «Вра
чи, не признающие границ». 
Эта когда-то лучшая частная 
больница в либерийской сто
липе 
около 
ющих 
ния, 
ран.

сегодня обслуживает 
ста пациентов, страда- 
в основном от недоеда-
холеры

«Скоро и

и огнестрельных

мы вынуждены

но и аморально
стоянно пишет 
«Лос-Анджелес

в газетах 
тайме»,

«Нью-Йорк тайме» и других
изданиях. По
война

ее словам,
это обычное со-

стояние для лидера Ирака. 
Он не делает различий меж
ду дозволенным и недозво
ленным, между военными и 
мирными объектами, между 
взрослыми и детьми. Чтобы
взошли семена 
независимости, 
нужно поливать 
Судя по всему, 
к этим жертвам.

свободы и 
говорит он, 
их кровью. 
Ирак готов

Что же можно противо
поставить фанатизму, кото
рый не хочет слышать ни
каких доводов и аргумен
тов?

Джин Киркпатрик увере
на, что применение силы 
еще больше осложнит и де
стабилизирует обстановку на
Ближнем 
тает, что 
терпения, 
разумия

Востоке. Она счи- 
нужно набраться 
не терять благо- 
и хладнокровия,

постараться до конца ис
пользовать все возможности 
коллективных санкций. Од
нако и у терпения есть пре
дел. И с каждым днем на
дежд на мирный исход кон
фликта становится все мень
ше и меньше...

Как вы считаете, будет ли 
война на Ближнем Востоке, 
неизбежно- ли применение 
силы? — с таким вопросом 
обратилась к своим читате
лям венесуэльская газета 
«Диарио де Каракас», про
ведя блиц-анкету на улицах 
города.

«Не поддерживаю ни 
Ирак. который насильно 
присоединил к себе Кувейт, 
ни США. которые концент
рируют свои войска в реги
оне. Я против всякого рода 
интервенции и вмешатель
ства в дела других стран. 
Думаю, что у обеих сторон
хватит здравого смысла,

. чтобы избежать кровопроли
тия», ответила препода-
вательница университета.

«Не дай бог, если на 
Ближнем Востоке разразит
ся война, она сможет пере
расти в третью мировую 
войну», — сказала домаш
няя хозяйка.

На обложке популяр
ного мексиканского журнала

ди уличных торговцев нз-

у заросшего
подорожного полотна,

Москва.

Фотохроника ТАСС.

голода вшиеся 
иссохли от

желез- 
крайне

одежду и обувь, однако никто 
не желает их покупать. Сре-

чьи лица 
которые

выручить по 
пластиковые 
когда-то 20

A. ЖЕСТКОВ, 
корр. ТАСС.

лети, 
голода,

5 дол- 
пакеты, 
центов.

их вторнике) 
«начет верп 
орг пятница; 
тницлЩ 
недвл 
кквто 
едаче 
ертя 
тнкца 
иедел

НА СНИМКЕ: повстанец из 
состава группировки Принса 
Джонсона готов в любой мо
мент выполнить приказ свое
го патрона.
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ВЗРОСЛЫЕ
СТРАДАЮТ ДЕТИ
Либерия: еще одна «горячая точка»

будем прекратить свою дея,- 
тельность, — сказал директор 
этой клиники нигерийский док
тор Огюстэн Амечи. — Запасы 
лекарств кончаются».

Могильщикам при 
лях платят по чашке 
каждый преданный

глспита- 
риса за 

земле
труп. Ежедневно служба «ско
рой помощи» доставляет из 
города все больше новых па
циентов. Каретами «скорой 
помощи» служат обыкновен
ные тачки, «водители» кото-
рых требуют 25 долларов 
поездку в один конец.

за

По мнению доктора Амечи, 
критическое положение в Мон
ровии напоминает ситуацию 
во время гражданской войны 
в Биафре в копие 60-х годов. 
Однако тогда в Нигерии стра-
дали преимущественно 
ты, а здесь на каждого 
го военнослужащего 
дится примерно десять 
ших мирных жителей.

До 70 
покинули

талы либерийской
Беженцы собираются

столицы, 
у входа

солда- 
убито- 
ПрИХО- 
погиб-

тысяч человек уже 
центральные квар-

в порт, где рассчитывают най
ти хоть немного риса, который 
доставляют туда корабли во
инского контингента Экономи
ческого сообщества стран За
падной Африки (ЭКОВАС). 
Подразделения ЭКОВАС при
были в Либерию 24 августа 
для оказания помощи в уре
гулировании конфликта.

Местные торговцы, похоже, 
намерены извлечь максималь
но возможную прибыль, из 
гражданской войны. Цены на 
товары возросли в десятки, a 
иногда . и в сотни раз. Цена 
горсти порошкового молока 
достигла 4 долларов, а целой 
банки — 120 долларов. Внут
ренняя часть мякоти пальмо
вого листа, каша из которой 
по вкусу напоминает рисовую, 
однако не обладает почти ни
какой питательной ценностью, 
идет по цене 3,5 доллара.

Жители пытаются продавать
подержанные носовые платки,

пытаются 
ларов за 
стоившие

Присев

исхудавшие ребятишки пыта
ются камнем разбить сердце- 
вину пальмового листа на 
твердой и раскаленной земле. 
Маленькие орешки внутри этой 
сердцевины — зачастую един
ственный продукт питания, ко
торый они могут добыть.
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«ДОСТАТОЧНО ПРАКТИЧНАЯ ОПЕРАЦИЯ»

мял: 
гор»

горни 
четве

ТАСС И ИАН СООБЩАЮТ

строить
свое счастье на несчастьях и 
страданиях других. Таким 
путем добытое богатство не 
принесет нашему народу 
счастья и благоденствия, — 
увернет директор журнала 
«Сьемпре» Беатрис Пахес.— 
Да и где гарантия, что про
даваемая нами сегодня в 
США нефть не наполнит ба
ки с горючим военных само-
летов, 
и другой

бронетранспортеров
военной

сконцентрированной
техники, 

в рай-
one Персидского залива? Не 
помогаем ли мы тем самым 
наращиванию военной мощи 
на Ближнем Востоке, усиле
нию конфронтации?

«Золотой дождь нефте
долларов, пролившийся над 
странами — экспортерами 
нефти в результате кризиса 
в Персидском заливе, грозит
перерасти во всемирный по-
тон. могущий нанести ущерб 
всей мировой экономике, —
считает министр по
женщин 
Лорето.

Венесуэлы
делам 
Аура

Посмотрите, се-
годна уже во многих странах 
повысились цены на бензин, 
возросла стоимость авиаби
летов. Чтобы компенсировать 
расходы на нефть, правитель
ства увеличивают цены на 
многие предметы потребле
ния. Если войну на Ближнем 
Востоке не удастся предо
твратить, наше будущее бу
дет таким же черным, как 
нефть...»

Но самый оригинальный 
способ урегулирования кон
фликта в Персидском заливе 
предложила бывшая италь
янская порнозвезда, а ныне 
депутат парламента Илона 
Стеллер. Находясь в Латин
ской Америке, она обрати
лась через прессу и телеви
дение к Саддаму Хусейну с 
предложением заняться с 
ней любовью вместо того, 
чтобы воевать. В качестве 
платы за эти добровольные 
услуги она потребовала не
медленно освободить всех 
иностранных заложников, 
восстановить мир в регионе 
и отменить изданный недав
но в Ираке президентский 
указ, разрешающий мужчи
нам убивать своих жен за 
супружескую неверность...

И. ВАСИЛЬКОВА.
(ИАН)

Каракас — Мехико.

Вопреки широко распространенному мнению о том, что «браки 
совершаются на небесах», все больше американцев стремится 
предварительно, перед тем как отправиться под венец, посовето
ваться не с приходским священником, я с семейным юристом.

Практике составления брач
ных контрактов, еще недавно 
свойственная лишь «высшему 
свету», теперь есе шире рас
пространяется в еерхушке аме
риканского «среднего класса» 
с годовым уровнем дохода 
свыше 50 тысяч долларов. По 
свидетельству еженедельника 
«Тайм-», число обращений к 
юристам — специалистам по 
составлению подобных доку
ментов, выросло за последние 
пять лет в 3—4 раза. «Эти 
супружеские пары понимают, 
что брак представляет собой 
деловое предложение». — ука
зывает адвокат из юридиче-
ской конторы «Якоби 
Мейерс» Гэйл Кофф.

Большинство контрактов

эгд

за
ключается на случай раздела 
имущества в результате раз
вода или смерти одного из су
пругов. При этом, как и в каж-
лом деле, серьезное 
граничит со смешным,
зумное с абсурдом.

часто 
а ра- 

Так.
например, в брачном контрак
те одной супружеской пары 
указана им.ущсственная при
ма длежнос’ъ 207 предмета > 
включая вазу стоимостью 
1,98 доллара, которая была 
подарена невесте ее бабуш
кой.

Как считают социологи, мо
да «а брачные контракты выз-

Как 
ТАСС,

сообщил 4 октября 
Польша заинтересова-

на в безвозмездном получении 
некоторых видов вооружения 
и оборудования, принадлежа
щих ликвидируемой ныне в 
связи с объединением Герма
нии Национальной народной 
армии ГДР. Об этом гово
рится в Ноте МИД РП. на
правленной властям ФРГ.

Наш корреспондент Юрий 
СЕМЕНОВ обратился к ми
нистру иностранных дел Поль
ской Республики Кшиштофу 
СКУБИШЁВСКОМУ с прось
бой прокомментировать текст 
Ноты.

— Действительно, Польша 
обратилась с предложением 
передать ей часть ненужного

считает польский министр
вооружения, оставшегося пос
ле народной армии бывшей 
ГДР и поставленного ей из 

' СССР или же произведенного 
по советским лицензиям. Если 
оно не нужно в Германии.

Вопрос решается, сказал ми
нистр. Для этого необходимы

■различные согласования, 
какого противоречия с

Ни- 
Вен- 

(обскими договоренностями 
ограничении обычных воору
жений. ■— Ю. С.) нет, потому 
что если бы Польша какое-то

своего аналогичного снаряже
ния она уничтожит. Или из
бавится от него. Просто воо
ружение, полученное с терри
тории бывшей Германской Де
мократической Республики, 
было бы более современным.

Здесь трудно говорить о ка
кой-то общности интересов, 
заключил министр. Эти сло
ва заводят слишком далеко.

Тысячи ценных произведе
ний искусства, некоторые из 
них созданы еще во времена 
династии Мин (1368—1644 го
ды), ждет в Китае печальная 
судьба. Их дробят, чтобы по
лучить традиционные лекарст
ва, заявил в Найроби эксперт 
по проблемам защиты диких 
животных.

— Это такая же трагедия, 
как если бы вы смывали жи
вопись Ренуара, чтобы полу
чить домотканую холстину, 
или пустили русские иконы на
спички, сказал в интервью

Это была бы достаточно

военное, снаряжение получила, 
то исключительно таким об-
разом и Польша постави-
ла вопрос именно так,. — что 
соответствующее количество

практичная операция. Но од
новременно это был бы опре
деленный жест, свидетельст
вующий, что между Польшей 
и Германией есть доверие в 
отношениях.

агентству Рейтер Эсмонд Брэ
дли Мартин, консультант Все
мирного фонда природы. Брэ-
дли Мартин, вернувшийся не-

Неожиданный ракурс

ЛЕКАРСТВО
ИЗ ШЕДЕВРОВ

состоянии, лишь некоторые

Вокруг света

(ИАН).

давно из поездки по странам 
Дальнего Востока, заявил, что 
Китай производит большое 

.количество лекарств на осно
ве рогов носорога, несмотря 
на подписанные Пекином меж
дународные соглашения по 
защите этих находящихся под 
угрозой уничтожения живот-

оказались поврежденными или 
расколотыми,— цитирует агент
ство сообщение эксперта, по 
словам которого большинство 
этих старинных вещей было 
сделано в Китае. — Совершен
но очевидно, что продавцы 
антикварных магазинов прос
то не представляют истинной 
ценности этих вещей, принад
лежащих резцам выдающихся

опасных болезней, 
установившимся на 
взглядам, их вовсе не 
панацеей.

Вопреки
Западе 

считают

мастеров из императорских

ных.
Но, 

связь, 
тель: 
щита

позвольте, какая 
может спросить 

защита животных

Оказывастся

тут 
чита- 
и за

культурного наследия?
прямая.

Безудержное браконьерство, 
кажется, идет на спад, и, ос
тавшись без сырья, китайские 
фармацевты принялись пере
малывать старинные поделки 
с резьбой по рогу.

' — Я видел десятки валяю
щихся мешков, полных вели
колепных старинных тарелок,

мастерских династий Мин и 
Цин.

Американец Брэдли Мартин, 
который несколько лет изучал 
нелегальную торговлю слоно
вой костью и рогом носорога, 
сказал, что китайская фарма
цевтика, производящая тради
ционные лекарства, представ
ляет сегодня главную угрозу 
10 тысячам оставшихся в жи
вых носорогов.

— Китай сегодня самая

кубков, 
кисточек 
шинстве 
лыми и

чаш, подставок для 
и статуэток. В боль- 
своем они были це- 
в довольно хорошем

большая опасность. Если бы 
не производство лекарств в 
Китае, спрос на рог носорога 
был бы намного ниже, и сей
час не было бы такой бойни 
животных в Африке и Азии,— 
сказал он.

Традиционные лекарства из 
этого сырья используются на 
Дальнем Востоке как жаропо
нижающее, для лечения на
сморка и других не слишком

Сокращение популяции носо
рогов привело к тому, что 
цена рога этого - животного 
возросла за последние голы 
на несколько тысяч долларов 
за килограмм.

Посетив в Китае несколько 
государственных фармацевти
ческих фабрик, Брэдли Мар
тин обнаружил, что страна об
ладает без малого десятью 
тоннами рога. Чтобы полу
чить такое количество продук
та, необходимо уничтожить 
примерно 3.300 носорогов.

Международная конвенция 
запретила внешнюю торговлю 
рогом в 1976 году, а три года 
назад страны-участницы, в 
том числе КНР, приняли ре
шение запретить и внутрен
нюю торговлю. Гонконг и Ala- 
Kao, два самых больших им
портера китайских лекарств, 
тоже присоединились к этим 
запретам. Сам же Китай пока
отказывается последовать 
примеру, мотивируя это 
верждением, что сырье

нх 
ут- 

для

»

производимых сейчас препара
тов было приобретено до под
писания им конвенции.

(Пресс-бюро ТАСС).

Элвис: новая старая песня
На выпущенных компани

ей Ар-си-эй диске «Элвис: 
великие выступления» есть 
одна песня, которая, не
сомненно, привлечет внима-
ние ис только поклонников

тается, что 
вая запись,

это самая пер- 
осуществленная

Болгария. Интересной достопримечатель
ностью старой части Пловдива является ан
тичный театр, построенный во 2-м веке н. э. 
в честь императора Траяна и его супруги.

Первоначальные раскопки создали у ар
хеологов впечатление, что это сооружение 
является храмом, но потом было установле
но, что это — античный театр. На двух из 
шести постаментов сохранились статуи по- 

j кровителей города. Были также обнаруже-

ны: почти полностью сохранившийся откры 
тый театральный зал, первый ряд сидений 
и часть второго, а также множество ориги
нальных элементов сцены, своды, колонны, 
капители.

Театр реконструирован, и теперь на его 
сцене организуются спектакли, концерты, 
фестивали, оперные постановки.

Фото БТА—ТЛСС.

таланта короля рок-н-ролла 
Элвиса Пресли, умершего 
16 августа 1977 года, но и 

* специалистов по этому на
правлению в музыке.

«Мое счастье» — это пес
ня — подарок, который сде
лал Элвис на день рожде-

Пресли». Более того, по сло
вам национального директо
ра службы музыкальных ка
талогов в Ар-си-эй Дэна 
Уорделла, «ее можно расце
нить как первый шаг на пу
ти к появлению рок-н-рол
ла. Это было все еще смесью 
блюза и кантри. Но некото
рые называют песню не ина-

вестно, что она все яге со
хранилась и находится у 
школьного товарища Прес-
ли, бывшего 
Лика. Более

пилота Эда
----- 18 месяцев

Ар-си-эй уговаривала Лика

ния своей матери 18 июля 
1953 года. .Записал он

че, как мать рок-н-ролла». 
Тем не менее для

ее
на мягкую пластинку в фир
ме «Рекординг сервис» в го
роде Мемфис (штат Теннес
си). Как отмечает информа
ционное агентство АП, «счи-

шинства поклонников 
са «Мое счастье» — 
ка. Дело в том, что 
лось, что пластинка.

боль- 
Элви- 

новин- 
ечнта- 
суще-

ки. Так, например, в случае, 
если жених и невеста придер
живаются разных вероиспове-

ствовавшая в единственном 
экземпляре, утеряна. Одна
ко два года назад стало из

предоставить ей право за
пустить песню в продажу. 
И через корпорацию «Сан 
Энтертейнмент» это удалось, 
правда, на каких условиях 
■— это секрет сделки.

В обзоре-рецензии на но
вые грампластинки англий
ской газеты «Нью Мюзикл 
Экспресс» (самое влиятель
ное в Великобритании изда
ние музыкального жанра)’ 
новый сборник Пресли, со
стоящий из 19 песен, удо
стоен 9 баллов (из 10).

Дании, соглашениях часто
оговаривается, каким . будет 
религиозное воспитание их 
будущих детей. Молодожены,

сту Джорджа Вашингтона.
«Если стороны не могут до

говориться о решении таких 
частных вопросов без письмен
ного соглашения, это плохое 
начало для брака», — утвер
ждает специалист по заклю-

Как жениться будем?
США: юрист любви не помеха

вена прежде всего наметив
шейся в США тенденцией к 
более позднему вступлению 
в брак. На долю молодоже
нов, которым за 30 лет, при
ходится 41 процент мужчин, 
впервые вступающих в брак, 
и 32 процента женщин. К это
му времени у них, как прави
ло, уже есть имущество, ко
торое можно было бы делить. 
.Другая причина, по мнению 
специалистов, — все большее 
число повторных браков. Се
годня в 45 из 100 случаев хо
тя бы одна из сторон ранее 
была разведена. Как правило, 
с помощью брачного контрак
та американцы стремятся ог
радить имущественные права 
детей от предыдущего брака.

Кроме того, в последние го
ды в брачные контракты аме
риканцев все чаще включают
ся пункты, призванные защи
тить не только имуществен
ные, но и моральные интере
сы супругов, даже их привыч-

У которых интересная или вы
сокооплачиваемая работа, не
редко стремятся оговорить в 
контракте условия, при кото
рых они согласны пожертво
вать ею ради карьеры супру
га.

Нередко обжегшаяся в преж
нем браке сторона стремится 
предусмотреть в документе 
все мыслимые и немыслимые
жизненные ситуации, 
до бытовых мелочей.

вплоть
Капри-

мер, точно оговорить, кто бу-
дет выносить мусор, а
мыть посуду. Одна чета

кто 
мо-

лодоженов из Нью-Йорка бы
ла столь озабочена проблемой 
разделения бремени будущих 
семейных расходов, что от
дельно оговорила в своем со
глашении следующий пункт: 
при совместной поездке за 
покупками в соседний штат 
Нью-Джерси, где ряд товаров 
дешевле, супруги будут по
ровну делить расходы — три
доллара за проезд по мо-

чению брачных контрактов 
Стивен Зерин. По мнению же 
других юристов, письменные 
соглашения между будущими 
супругами лишь укрепляют 
узы Гименея. «Приходится го
ворить о вещах, без которых 
брак не будет прочным», — 
считает адвокат Джакалин 
Барнетт из юридической кон
торы «Шеа энд Гулд» в Нью- 
Йорке.

Действительно, сама проце
дура заключения брачного кон
тракта в США заставляет мо
лодоженов настроиться на 
серьезный лад и не раз обду
мать свое решение. Чтобы ис
ключить какую-либо возмож
ность юридического подвоха, 
специалисты, как правило, ре
комендуют каждой стороне 
нанять собственного адвоката. 
Они-то и ведут переговоры в 
течение нескольких месяцев. 
Большинство юристов при 
этом требует предоставления 
полной информации о финан-

совом положении дел сторон, 
в сама процедура подписания 
соглашения часто фиксирует
ся с помощью видеомагнито
фона. Заключение такого кон
тракта обходится в сумму от 
500 до 50 тысяч долларов.

Должным образом офор
мленные брачные контракты 
при разводе принимаются во 
внимание судами во всех 50 
американских штатах. Правда, 
рассорившиеся супруги ино- ■ 
гда при расторжении брака не 
останавливаются перед попыт
кой пересмотреть в судебном 
порядке условия контракта. При 
решении чисто финансовых 
вопросов это иногда удается. 
Что же касается пунктов, пре
дусматривающих «штрафные 
санкции» за нарушение супру
жеской верности (некоторые 
ревнивые молодожены вносят 
в брачные контракты и такие 
пункты), то они, как правило,

Калейдоскоп

А кто бы
спорил...

Удивительное открытие 
сделал американский зоолог 
Лесли Клеви. Долговремен
ные опыты, проведенные им
на крысах, 
животные, 
количествах 
пиво» жизут
шесть

показали, что 
«в умеренных 

потребляющие 
в среднем в

раз дольше своих
• непьющих» собратьев. Кро
ме того, у них практически 
не замечена склонность к 
сердечным заболеваниям. 
«Нормально пьющие» нры- 
сы у Клеви выпивали пива 
в сутки примерно столько 
(пропорционально своему ве~ 
су и размерам). сколько 
взрослый человек, употреб
ляющий в день один ст«-

кан 
ваз

этого напитка. Исследо-
печень крыс, ученый 

обнаружил в ней довольно
высокое содержание меди, 
из чего он сделал вывод о 
том. что пиво способствует 
се накоплению в организме. 
К сожалению, пока не уда
лось определить происхож
дение в организме этого ме
талла — либо из самого пи
ва. либо из других продук
тов питания, которые выде- 
ляют медь в организм под 
воздействием этого напитка.

«Пока что для окончатель
ных выводов у нас недоста
точно информации, — гово
рит Клеви, — однако уже 
сейчас мы с уверенностью 
можем сказать о несомнен
ной пользе пива для орга
низма человека, если им, 
конечно, не злоупотреблять»..

Фотохроника ТАСС.

Музей

к рассмотрению 
принимаются.

Случается, что 
грозной Фемиды 
легкомысленных 
таких случаях,

судами не

присутствие 
отпугивает 

Амуров. В 
по мнению

Барнетта, который не раз был 
свидетелем того, как наметив
шиеся супружеские пары рас-
падались 
брачных
считать, 
добра».
мешал 
говорит 
твратил

а ходе подготовки 
контрактов, следует 

что «нет худа без 
Я не думаю, что по-

заключению брака, — 
он. — Я просто предо- 
развод».

С. КУЗНЕЦОВ, коор. ТАСС 
Нью-Йорк.

для Кардена
В Лондоне открылся му

зей моды знаменитого Пье
ра Кардена.

Шестидесятилетний за
конодатель мод. сорок лет 
назад открывший свой пер
вый салон, лично прилетел 
на открытие экспозиции. 

Она будет открыта до б 
Января 1991 года. Пьер е 
потрясающем двубортном 
костюме (конечно же. от 
Кардена) на этот раз не был 
чрезмерно скромен.

— Я хотел бы так повли
ять на нашу культуру мо
ды, чтобы через сотню лет 
люди точно знали, во что 
одевались их предки. — за
явил модельер на открытии 
музея. В экспозиции пред
ставлен весь путь развития 
карденовской моды, начиная 
с платья — «пули» пятиде
сятых годов до сегодняшних 
«носмических» комбинаций 
из пластина и винила, шле
мов и стальных украшений 
асимметричных форм.

— Другие модельеры за
висимы от фигуры, тела. — 
говорит Пьер. — Для меня 
его не существует. Мне 
важна форма.

Сегодня Пьер Карден, из
вестный во всем мире, про
изводит более 800 наимено
ваний продукции — от пар
фюмерии до галстуков и 
шоколада. Сегодня на Кар
дена работают многие фир
мы 102 стран мира. Следую
щие проекты Пьера таковы: 
открыть ресторан в Алма. 
Ате. фабрику моды во Вьет
наме, свои представительст
ва в Южной и Северной Ко
рее, в Китае.
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НА СМЕНУ!

ф ФУТБОЛ
Завершились зональные со

ревнования первенства
ЕСФСР среди коллективов 
физкультуры. В Уральской 
зоне упорную борьбу за ли
дерство в течение всего се
зона вели торпедовцы Кур; 
гана, вяткополянский
«Электрон», оренбургская 
«Стрела» и «Металлург» 
(Верхняя Пышма). Все реши
лось в последнем туре, в ко
тором претенденты на един
ственную путевку в финал 
выясняли отношения между 
собой. В Верхней Пышме два 
метких удара С. Киреева и 
М. Рылова (с 10 мячами став
шего лучшим бомбардиром 
«Металлурга») принесли по
беду иышмиицам над «Тор
педо». А на следующий 
день «Стрела» п «Электрой» 
так и не сумели поразить во
рота друг друга — 0:0. В ито
ге _ место занял «Ме
таллург». И занял по праву! 
Весь сезон цомаида показы
вала стабильную игру и в 
защите (пышмявцы пропу
стили меньше всех мячей — 
11), и в атаке (ио результа
тивности «Металлург» разде
лил пальму первенства с 
«Электроном» — 36 мячей). 
Лучше, пожалуй, у пышмин- 
пев была средняя линия, иг
роков которой отличает мо
бильность, маневренность, 
быстрое практическое мыш
ление и умение перестроить
ся по ходу матча. Пе случай
но тренеры «Уралмаша» взя
ли на заметку несколько иг
роков «Металлурга» именно 
из линии полузащиты.

Кстати, здесь в свое время 
«Металлург» и создавался 
для подготовки резерва глав
ной команде области. Воспи
танники СДШОР «Уралмаш» и 
молодые перспективные фут
болисты Уральского региона 
получили возможность отта
чивать свое мастерство и на
бираться необходимого опы
та во всесоюзных и респуб
ликанских соревнованиях. Из 
прошлогоднего выпуска по
лучили приглашения и за
крепились в основных соста
вах команд мастеров первой 
и буферной лиг: И. Онуфри
ев («Динамо», Ставрополь), 
О. Веретенников (СКА, Ро
стов), В. Блужин и И. Дол
матов («Искра», Смоленск), 
И. Юминов («Зенит», Ижевск). 
Еще несколько футболистов 
пополнили команды второй 
лиги.

Из нынешнего состава по
лучили приглашение в 
«Уралмаш-91» М. Рылов и 
П. Табаков. Свободным за
щитником Г. Хоменко заинте
ресовались в ленинградском 
«Зените».

Но это все пока в будущем, 
а в настоящем «Металлургу» 
еще предстоит финал первен
ства России, в котором для 
завоевания путевки во вто
рую лигу пышминцам необ
ходимо занять одно из при
зовых мест.

Ю. ШУМКОВ.

Знакомьтесь:

«Уральский следопыт» № 10-90
Очередной номер журнала 

«УС» открывает материал кра
еведа Игоря Кобзева «Раз
мышления у парадного подъ
езда», посвященный 230-летию 
Ижевска. Он проиллюстриро
ван редкими фотографиями из 
коллекции автора, датирован
ными началом века. Кроме то
го, читателей привлечет наз
вание последней главы «Раз
мышлений» — «СПИД...». Нет, 
это не название болезни два
дцатого века. Это имя ловко
го и сильного человека, в ко
торого в свое время играли 
все мальчишки, героя. первых 
немых фильмов.

Традиционную рубрику «Тро
пой поиска» представляет ма
териал нашего постоянного ав
тора Леонида Богоявленского 
«Крепость на Исети». В нем вы 
познакомитесь с историей 
древних крепостей Урала, в 
частности, Екатеринбурга.

Публикуется окончание по
вести В. Крапивина «Крик пе
туха». Однако это не все. Лю
бителей фантастики ждет 
встреча с загадочной пове
стью Артура Конан-Дойля 
«Владыка темной стороны». Ис
тория этой повести восходит 
к роману того же автора «Ма- 
ракатова бездна», опублико
ванному во «Всемирном сле- 
допыте» еще в 1929 году. «Вла
дыка темной стороны» явля

828362. Стройная высокая ло
вушка 28 лет познакомится 
для создания семьи с мужчи
ной желательно не ниже 178 см. 
Увлечения: шитье. вязание,
аэробика. ______________

И КОРАБЛЬ ПЛЫВЕТ...
Новый сезон в Свердловском театре кукол

Наконец закончились ка
завшиеся уже бесконечными 
конфликты между дирек
цией и основным творческим 
составом Свердловского те
атра кукол. Просто потому, 
что сменился почти весь 
административный персонал. 
Пришел новый директор — 
П. С. Стражников. Это твор
ческий человек, прекрасно 
знающий театр изнутри. Он 
несколько лет проработал ак
тером в знаменитом Челя
бинском театре кукол режис
сера В. Вольховского, име
ет опыт и административной 
работы.

Главным режиссером на
значен Владимир Гаранин. 
Он приобрел уже немалую 
популярность среди театраль
ной общественности не толь
ко города, но и страны. Я 
не знаю ни одного молодо
го режиссера, который бы, 
как он, был способен выдер
жать такой мощный прессинг 
в самом начале своей рабо
ты. Прессинг со стороны 
дирекции, части коллектива 
и некоторых «патриотичес
ких» сил города. Дошло до 
того, что Гаранин был объ

14 октября Нижнесаллинский краеведческий музей справлял 
с друзьями да гостями свое тридцатилетие. «На смену!» рала 
присоединиться к многочисленным поздравлениям, прозвучавшим 
на большом краеведческом празднике, что состоялся в местном 
Дворце культуры.

«ЛЮБИТЬ ЗЕМЛЮ 
ПРАДЕДОВ»

Старая лестница привела бы 
любопытных на второй этаж, 
в малый зал, убранный под 
стать русской горнице. Печь в 
углу (конечно, не настоящая 
русская каменка — только де
корация); зато — самый что 
ни есть настоящий ткацкий 
станок, поскрипывающий от 
старости; вышитые рушники на 
стенах да икона с горящей 
свечой над небольшой сценой.

Открылся концерт театра
лизованным представлением и 
показом прабабушкиных наря
дов. Жаль, что не было в зале 
современных модниц — то 
взяли б себе на заметку ста
рые уральские покрои, гораз- 
дь:е на варианты. Отвели ду
шу любители русской песни ч 
хорового пения. Этот вид са
модеятельного искусства в 
Салде не забыт. Мастерство 
свое показали публике три 
самодеятельных коллектива: 
«Зеленая полянка» и хор ули
цы XXII партсъезда из Ниж
ней Салды, приехали и гости 
верхиесалдинские — хор вете
ранов войны Дворца культуры 
имени 1 Мая.

Работников музея поздрави
ли музыкальная школа и книж
ный магазин, депутаты местно
го горсовета и горком партии.

ется как бы продолжением 
«Бездны», однако в советской 
периодике в полном варианте 
эта повесть печатается впер- 
зые.

Поэтические маршруты 
«УС» представляет Антонина 
Кымытваль с подборкой своих 
стихов.

Авторы огромного количе
ства писем, полученных после 
публикации первых глав рома
на Эдгара Берроуза «Тарзан— 
приемыш обезьяны», вновь 
встретятся со своим любимым 
героем.

Здесь же вы найдете уни
кальный материал Рудольфа 
Буруковского «Тайна эликсира 
Клеопатры», рассказывающий 
о жемчуге, раковинах-жемчу
жинах. Он изобилует многими 
интересными фактами и офор
млен цветными фотографиями 
Николая Маркова.

Проблема духовного возро
ждения, так волнующая сей
час наше общество, обсужда
ется журналистом Сергеем 
Казанцевым и отцом Макси
мом, игуменом возрожденной 
в Тобольске духовной семина
рии, в материале «Нести мир и 
радость».

Завершает номер публика
ция Владислава Кулемзина «По 
следам хантской культуры».

А. ДМИТРИЕВА.

0533. Хотел бы познакомить
ся с молодой женщиной или 
девушкой. трудолюбивой. не 
склонной к полноте, желающей 
создать семью. О себе: 30. 170, 
72. русский, среднее, разведен, 
алкоголем не злоупотребляю, 
жильем и материально обеспе
чен. /Киву в одном из городов 
области. На переезд не согла
сен. Обязательно отвечу на 
письмо с фотографией. Воз
врат гарантирую.

828364. Хотелось бы познако
миться с. порядочным молодым 
человеком в возрасте до 32 лет. 
В мужчинах прежде всего пе
ню надежность. считаю. что 
именно он должен быть главой 
семьи. Я неплохая хозяйка, 
люблю делать домашние дела. 

явлен кбемополитом и души
телем русской культуры. 
Уйдет ли когда-нибудь в 
прошлое подобная практика 
«поддержания» молодых 
творческих сил?

Но, несмотря на такую 
«поддержку», театр сумел 
выстоять. Преданий неко
торыми ценителями искус
ства анафеме спектакль 
В. Гаранина «По зеленым 
холмам океана» с успехом 
был показан на двух фести
валях. Он признан одним из 
самых интересных спектак
лей второго областного смот
ра театров кукол в Ниж
нем Тагиле. На недавно со
стоявшемся Российском фе
стивале молодой режиссуры 
в Рязани «По зеленым хол
мам океана» взял все первые 
призы. В том числе приз 
детского жюри. А Галина 
Дейкина в роли Зайца снова 
была признана лучшей ак
трисой фестиваля, как и в 
Нижнем Тагиле.

Если вы помните, в город
ском конкурсе па лучшую 
роль двухлетия Г. Дейкина в 
спектакле «Холмы»... тоже 
получила первый приз. Этот

Но самый сладкий и «тяже
лый» подарок преподнес кра
еведам «рабочий класс» — 
арендный Нижнесалдинский 
металлургический завод. Ог
ромный торт в зал закатили 
на тележке.

...А в фойе ДК тем временем 
работала выставка народных 
промыслов. Среди привычно
го уже по другим музейным 
экспозициям шитья, вязания 
крючком, замысловатых пред
метов. склеенных из спичек, 
валенок ручной работы быпи 
и сюрпризы: берестяные бу
раки, деревянные маски, но 
что поразило больше всего— 
цветы (ромашки, розы, тюль
паны), вырезанные... из дерева. 
Тут же — в духе времени — 
прошла распродажа части из
делий народных мастеров, с 
энтузиазмом воспринятая по 
купателями.

Праздник закончился под 
вечер. И хорошее нестроение 
тех салдинцев, что пришли на 
необычный день рождения, не 
могла испортить ни внезапно 
нагрянувшая пурга, ни отклю
чившийся, видимо, в связи со 
стихией, свет в домах...

А. СЕРГЕЕВ.
Нижняя Салда.

«Вечно» падающая Невьянская башня. Фото В. ЯКУБОВА.

Характер не из самых лучших. 
К очень скромным тоже не от
ношусь. Мне 22 года, рост* 163. 
не худая, блондинка. Живу в 
области. Ваша внешность осо
бой роли не играет, но фото
графия желательна. Верну.

0427. Надеюсь познакомиться 
с доброжелательной, стройной, 
приятной внешности татаркой 
без вредных привычек, в воз
расте до 27 лет — для созда
ния семьи. О себе: 29.170. выс
шее. татарин, без вредных при
вычек. спокойный, в браке не 
состоял, жильем обеспечен. От- 
вечу на письмо с фотографией.

0687. Симпатичная стройная 
женщина познакомится с не
пьющим, спортивным мужчи
ной не старше 35 лет. О себе: 

приз некоторые объясняли 
«пристрастным» отношени
ем Свердловского отделе
ния СТД к Гаранину. Что ж, 
очевидно, вкусы свердлов
ских критиков совпадают и 
с пристрастиями критиков 
Москвы, Ленинграда, зрите
лей — детей и взрослых — 
Рязани и Тагила, а также 
со вкусами кукольников из 
многих городов страны.

Успех очевиден. А ведь 
этот спектакль Гаранин де
лал чуть ли не в «осадном» 
положении. К счастью, си
туация изменилась. Жизнь 
вошла в нормальное русло. 
Творчество начинает главен
ствовать в театре. Директор 
обеспокоен тем, чтобы соз
дать как можно более бла
гоприятные условия для ак
теров и режиссера. Главный 
режиссер все силы отдает 
творчеству. А планы у Га
ранина большие. Что ж, 
большому кораблю —• боль
шое плаванье.

Кстати, огромный, как Hö- 
ев ковчег, корабль в спек
такле В. Гаранина «Волшеб
ная лампа Аладдина» стал 
сенсацией во время премье

БОЛЬШАЯ ПРОБЛЕМА
МАЛОЙ АКАДЕМИИ

С 1977 года в Свердловс
ке функционирует Малая 
Академия наук. Она была 
организована обкомом
ВЛКСМ на базе УНЦ АН 
СССР с целью создания 
единого научного центра по 
привлечению старшеклас
сников к научно-исследова
тельской деятельности. За 
13 лет работы Свердловская 
МАН воспитала несколько 
тысяч школьников для ураль
ской науки. В настоящее 
время под эгидой МАН рабо
тают более 100 секций 
г. Свердловска и области; 
созданы учебно-методиче
ский центр 'МАИ и лицей 
при УрГУ и УрО АН СССР 
для обучения одаренных 
детей.

Признавая образование 
приоритетом и условием об
новления современного обще
ства, испытывая острую не
обходимость в притоке ква
лифицированных кадров не 
только в науку, но и в науко
емкие производства Урала, 
в настоящее время на базе 
указанных учебных и науч
но-исследовательских акаде
мических учреждений на Ура
ле создается региональная 
система поиска, развития и 
поддержки молодых талантов 
«Интеллект Урала 21 века*. 
Ее деятельность будет 
строиться в соответствии с 
общегосударственной про
граммой в области образова

родилась 1.03.64, рост 164. вос
питываю сына 5 лет. Буду рада 
письму с фотографией. Моя — 
в Службе.

8484. Коротко о себе: 27. 171, 
русский, среднее специальное, 
крепкого телосложения, харак
тер уравновешенный. спокой
ный. без вредных привычек, 
хозяйственный, жильем обеспе
чен. Хотел бы познакомиться 
ç девушкой или женщиной в 
возрасте до 30. ростом до 170, 
симпатичной, имеющей здоро
вые интересы. без вредных 
привычек. способной стать 
нерпой женой, ну и. конечно, 
хозяйственной. Отвечу на пись
мо с фото, возвращение гаран
тирую.

0230. Обаятельная девушка, 

ры в Рязани. Я не оговори- 
лась. Премьера «Аладдина» 
состоялась на фестивале в 
«Режиссерские посиделки». 
Везти совершенно новый, еще 
не «обкатанный» спектакль 
на фестиваль — это риск. И 
Гаранин сознательно пошел 
на него. Пусть не все на 
премьере было удачно. За
то большая часть труппы 
смогла приехать на фести
валь, посмотреть, чем «ды
шат» коллеги из других те
атров. Ведь «Аладдин», в 
отличие от «Холмов» — 
«многонаселенный» спек
такль.

Гаранин ставит спектакли 
для подростков. Это тоже 
риск. Ведь большинство лю
дей считает, что кукольный 
театр — только для малы
шей. На самом деле, это не 
так. И зарождался театр ку
кол как зрелище для взрос
лых.

Но у нас в советской стра
не все пб-Особенно.му. Мне
ние таково: если в куклы иг
рают только дошколята, то и 
театр кукол только для 
них. Все в нем должно быть 
простенько, мило, без за
тей. А ведь кукла может 
быть не только жалким по
добием человека или зверя. 
Это не ее призвание — под
ражать реально существую
щему. Кукла — орудие фан
тазии. Она может быть зна
ком, символом, аллегорией...

ния «Интеллект 21 века». 
Уральскую региональную си
стему возглавляет профессор 
Ю. И. Вершинин — заме
ститель председателя 'УрО 
АН СССР, член-корреспон
дент АН СССР. Функции 
исполнительного органа си
стемы осуществляет моло
дежный хозрасчетный центр 
«Фонд содействия молодым 
талантам Урала» Свердлов
ского обкома ВЛКСМ.

Уральская региональная 
система работы с молоды
ми талантами призвана ох
ватывать молодежь от 
школьного возраста до при
мерно 35 лет. содействовать 
ее творческому росту и раз
витию интеллектуального по
тенциала общества. Одними 
из основных задач деятель
ности региональной системы 
«Интеллект Ура^а 21 века» 
являются:

— Объединение усилий 
всех государственных и об
щественных организаций и 
предприятий по формирова
нию в масштабах Уральско
го региона (на базе УрО АН 
СССР) развитой и массовой 
системы работы с моло
дежью; предоставление воз
можности талантливой моло
дежи Урала выбора форм 
получения образования в 
стране и за рубежом: со
действие международным 
молодежным научно-техниче
ским и гуманитарным свя

жительница Челябинска. 29 лет, 
рост 170. русская, образование 
высшее, материально и жильем 
обеспечена, хотела бы познако
миться с мужчиной не старше 
40 лет. желательно с высшим 
образованием. Согласна на пе
реезд. Фото в Службе.

828646. 21 год. рост 160. за
мужем не была, работаю учите
лем. многое умею. Жду умного 
письма мужчины 22 — 30 лет.

828277. Для создания семьи 
познакомлюсь с доброй, при
влекательной. стройной, трудо
любивой женщиной или девуш
кой, русской. 23 — 27 лет. не ку
рящей, из хорошей семьи, жела
ющей создать семью. Мон дан
ные: 30 (выгляжу на пять лет

Кукла способна на предель
ное обобщение, заострение 
смысла. А кукольник — это 
человек, смотрящий на мир 
словно в перевернутый бино
кль. Он будто издалека на
блюдает картину нашей жиз
ни и видит лишь самое яр
кое. самое главное.

В театре Гаранина так и 
происходит. Вот почему в 
своих спектаклях он так лю
бит размышлять о самых 
важных вещах: о судьбе, о 
любви, о мечте, о свободе. 
Многим кажется странным: 
детский спектакль о судьбе? 
А почему нет? В отличие 
от многих взрослых, детей 
как раз волнуют самые глав
ные вопросы. И я сильно 
сомневаюсь, что есть на зем
ле такой человек, который 
точно знает, каким должно 
быть искусство для детей.

Как ставить спектакли 
для детей? А если еще 
учесть, что одинаковых ре
бят не бывает? Вот -Гара
нин и ставит для тех, кото
рые «неодинаковы». И мы 
с удовольствием приглаша
ем в наш обновленный те
атр детей и взрослых: ма
леньких и больших, забияк 
и тихонь, мечтателей и ана
литиков... Не зовем только 
равнодушных, тупых да злю
щих: все равно без толку.

И. ЖУРАВЛЕВА, 
завлит Свердловского 

театра кукол.

зям между учебными, науч
ными учреждениями и об
щественными организациями.

Однако как осуществление 
в полной мере программы 
международного молодежно
го сотрудничества, так и 
других целевых програм>.1 
по работе с талантливой мо
лодежью Урала связано с 
рядом трудностей. Основные 
из них — отсутствие целево
го финансирования деятель
ности региональной системы 
«Интеллект Урала 21 века» 
и слабая материальная ос
нащенность. К сожалению, 
выступающие до настоящего 
времени в качестве единст
венных спонсоров УрО АН 
СССР и Центр НТТМ «Ака
демический» не могут в до
статочной степени обеспе
чить финансирование про
грамм Системы. Нет базы 
для проведения массовых 
мероприятий и встреч на 
международном уровне.

Учитывая несомненную 
важность и актуальность 
проблем, стоящих' перед 
Уральской региональной си
стемой по поиску, развитию 
и поддержке молодых талан
тов, просим рассмотреть 
возможность выделения не
обходимых средств для реа
лизации ее целевых про
грамм, создания условий для 
ее благоприятной деятель
ности.

КОЛЛЕКТИВНЫЕ ПРЕДПРИЯТИЯ - 
это одна из самых перспективных форм 

хозяйствования, за которой будущее!
КОЛЛЕКТИВНЫЕ ПРЕДПРИЯТИЯ - 

это юридически и экономически независимые 

предприятия, имущество которых находится в общей 

долевой собственности работников предприятия - 

подлинных его хозяев, получающих доходы от своей 

доли в коллективном имуществе, а при увольнении - 

полную стоимость этой доли,
Госуда^ств-нным предприятиям. Центрам НТТМ, 

молодежным центрам, кооперативам 
товаоищ ство «Акцепт» предлагает 

ПРАКТИЧЕСКОЕ РУКОВОДСТВО ' ПО ПРАВОВОМУ 
ОБЕСПЕЧЕНИЮ СОЗДАНИЯ И ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

КОЛЛЕКТИВНЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ.
Руководство содержит:

» экономике правовое введение, раскрывающее экономиче
ские и юридические признаки коллективных предприятий; 
• образны (формы, примерные тексты) правовых докумен
тов, которыми оформляется создание коллективных пред
приятий. определяется их правовое положение и условия 
деятельности;
• законодательные и иные нормативные акты, которыми 
необходимо руководствоваться при создании и осуществле
нии деятельности коллективных предприятий.

Руководство подготовлено с учетом последних измене
ний в законодательстве коллективом высококвалифициро
ванных юристов, принимавших участие в разработке зако
нов о собственности, об аренде и др., а также документов 
для первых в стране коллективных предприятий, в частно
сти неполного поедприятия «Ставропольское».

ВЫ МОЖЕТЕ СТАТЬ НАШИМ АБОНЕНТОМ И В ДАЛЬНЕЙ
ШЕМ ПОЛУЧАТЬ ЗСЕ ИЗМЕНЕНИЯ И ДОПОЛНЕНИЯ К ЗА
КОНОДАТЕЛЬСТВУ КАСАЮЩИЕСЯ КОЛЛЕКТИВНЫХ ПРЕД
ПРИЯТИИ.

Если при внедрении у вас возникнет необходимость в 
консультации, мы поможем вам заключить договор с авто
рами руководства.

Руководство объемом 420 страниц и стоимостью 300 руб
лей высылается наложенным платежом.

ГАРАНТИЙНЫЕ ПИСЬМА-ЗАЯВКИ НАПРАВЛЯТЬ ПО АДРЕ
СУ; 620219, г. Свердловск. ГСП-507, ул. К. Либкнехта, 5, 
ИМЦ НТТМ. Наш р счет 465901 в ОПЕРУ ЖСБ г. Свердлов
ска. МФО 253921. Тел.: 51-91-77, 51-60-88. Телефакс 516797. 

Телекс 221727 АХРТ SV. телетайп 221727 ГОН.

ЕСЛИ СМОЖЕТЕ НАЙТИ КУРСЫ 
КАЧЕСТВЕННЕЕ. ВЫГОДНЕЕ, НАДЕЖНЕЕ, 

ЧЕМ НАШИ, — ИДИТЕ ТУДА!
СВЕРДЛОВСКИЙ ЮРИДИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 

организует краткосрочные курсы 
по подготовке специалистов для работы в условиях 

свободной (рыночной) экономики.
Программой курсов предусматриваются лекции по раз

личным формам хозяйствования, маркетингу, проблемам 
хозяйственного и финансового права, внешнеэкономиче
ской деятельности предприятий в условиях рынка. Лек
ции читают высококвалифицированные . специалисты, 
имеющие практический опыт.

Занятия проводятся по 60-часовой программе в учеб
ном корпусе института с отрывом от производства. Сро
ки и время проведения занятий оговариваются в догово
ре.

На договорных началах институт может оказывать кон
сультации и чтение лекций по ряду специальных дисцип
лин (юридического и экономического профиля), а также 
выполнять научно-исследовательские работы.

Стоимость обучения одного слушателя — 200 руб., что 
в 3—4 раза дешевле, чем в системе кооперации.

Длительность обучения и структура изучаемых дисцип
лин могут быть изменены по желанию заказчика.

С предложениями и за ставками обращаться по адре
су: г. Свердловск, ул. Комсомольская, 21, СЮИ. Телефо
ны: 44-43-63, 44-32-57.

НАШЕ
СПРАВОЧНОЕ
БЮРО

академический театр 
ДРАМЫ

Сегодня ИГРА В ФАНТЫ
25-х ПАРИЖСКИЙ УИК-ЭНД

академический театр 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня БЕНЕФИС
ОПЕРЕТТЫ

25-Х СВАДЬБА ПРИ
ФОНАРЯХ

ЗВАНЫЙ ВЕЧЕР 
С ИТАЛЬЯНЦАМИ

Вниманию зрителей!
26-Х БЕНЕФИС ОПЕРЕТТЫ 
вместо объявленного ранее 
спектакля .Мадам Фавар».

Билеты действительны.

СВЕРДЛОВСКИЙ
ТЕХНИКУМ ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ 

обучит директоров, заведующих производством, 
бухгалтеров и других специалистов

• предприятий общественного питания 
на платных курсах повышения квалификации.

Занятия ведут высококвалифицированные преподаватели 
и специалисты общественного питания Слушатели ознако
мятся с организацией учета в условиях рыночной экономи
ки. освоят специальный курс по начальной подготовке в 
области информатики и вычислительной техники на персо
нальных компьютерах.

В процессе обучения слушателей ознакомят с работой 
лучших специалистов предприятий Свердловска.

Срок обучения — 1 месяц. Плата за обучение — 195 
руб-

Наш расчетный счет 441705 в Ленинском отделении 
ЖСБ г. Свердловска.

С 12 ноября по 12 декабря будут работать курсы по 
обучению бухгалтеров.

Справки по телефону 22-53-29.

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. Ленинского комсомола 
Сегодня в 1о час 30 мин.

БЕЛОСНЕЖКА И СЕМЬ 
ГНОМОВ 

2о-Х в 14 час. ОСТРОВ
КАПИТАНА БЛАДА

МАЛОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ, 
создаваемое при тресте «Уралспецстрой». 

комплектует портфель заказов на 1991 год.
Коллектив имеет опыт выполнения проходческих работ, 

бестраншейной прокладки кожухов под коммуникации 
159:1000 мм. длиной до 50 м. гидравлических испытаний 
трубопроводов давлением 15.5 атм.

Оплата — по договоренности.
Обращаться по адресу: 620014. г. Свердловск, ул Сакко 

к Ванцетти, 58а. Телефон 51-82-24.

СВЕРДЛОВСКИЙ ЦИРК 
Аттракцион

«ТИГРЫ. ЯГУАРЫ.
ПИТОНЫ И ВЕРБЛЮДЫ» 

под руководством
Никиты КОМАКОВА 

и разнообразная программа.
Весь вечер па манеже 

клоуны
2-РОЩИНЫ-2.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 
Японский 

художественный Фильм 
«ИМПЕРИЯ ЧУВСТВ» 
(«Коррида любви»).

Сеансы: 10. 12-40. 15-20. 18. 
20-40.

моложе). 168. 60. русский, рабо
чий. среднее, симпатичный, же
нат не был. детей нет. курю, не 
пью, живу в Серове, жильем 
обеспечен, имею садовый учас
ток. на переезд не согласен. 
Гарантирую ответ на письмо с 
фото. Мое — п Службе.

0389. Хочу создать семью с 
девушкой пли молодой женщи
ной. Два человека найдут себя, 
если им помочь встретиться. 
Мне 31 год. рост 165. инвалид 
3 группы, служащий, без вред
ных привычек. Живу один в од
ном из городов области. Жиль
ем и материально обеспечен. В 
браке пе состоял. Характер не
много замкнутый. Отвечу на 
письмо с фотографией, возврат 
гарантирую.

УЧЕБНЫЙ ПУНКТ
треста «Свердловсктрансстрой» 

ПРИГЛАШАЕТ МОЛОДЕЖЬ 
в возрасте 17 лет и старше 

на краткосрочные курсы для обучения 
специальностям:

ШТУКАТУР-МАЛЯР, ПЛОТНИК, КАМЕНЩИК- 
МОНТАЖНИК, ФОРМОВЩИК ЖБИ, МАШИНИСТ 
БАШЕННОГО, КОЗЛОВОГО И МОСТОВОГО КРА
НОВ.

Срок обучения 3—5 месяцев.
Курсантам выплачивается стипендия 120—150 

руб. в месяц. Одиноким предоставляется обще
житие.

Окончившие курсы направляются на работу в 
организации треста. К основному заработку до
полнительно выплачивается от 15 до 45% над
бавки. На период очередного отпуска, в зависи
мости от стажа работы, предоставляются допол
нительный отпуск от двух до шести дней, мате
риальное вознаграждение от одной до двух ме
сячных тарифных ставок и бесплатный железно
дорожный билет.

Обращаться в учебный пункт по адресу: 
620046, г. Свердловск, ул. Армавирская, 26. Теле
фон 53-60-39.

Проезд авт. № 13, 33 до остановки «Звезда».

насмену!
Редактор Т. ЛОМАКИНА.

Дежурный по номеру 
С. МОЛОДЦОВ.

Время подписи я печать—20.00.

Адрес редакции: 
620219
Свердловск, ГСП-153 
ул. Тургенева, 13. 
Дом печати, 12-й этаж. 
Редакция газеты 
«На смену!».

Наши телефоны: 
приемная 51-28-61 
зам. редактора 51-38-75 
ответ, секретарь 58-95-48 
ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
• секретариат 56-37-28, 56-17-12 
• экономики 58-92-41, 58-96-11 
• репортерская группа 

56-17-71, 56-17-70, 56-17-51
• культуры 51-10-66

О комсомольской жизни и 
молодежных проблем 51-60-84

9 спорта и военно-патриоти
ческого воспитания 58-92-37 
51-39-09
• писем 56-91-23, 56-17-50
ф ФМИ «На смену!», «Ин- 

форс» 56-91-16
• Отдел рекламы и объяв

лений издательства 56-91-34

Цена подписки на 1991 год 12 руб. 80 коп.

Газета выходит 250 раз в году, ежедневно, 
кроме воскресенья и понедельника 11еча1ь 
высокая. Объем 2 п. л. 1ираж 185 гыс экз. 
Типография "зд-ва «Уральский рабочий».
620219, Свердловск, пр. Ленина, 49.

Заказ № 7617.


